도로 교량 및 터널 현황조서

자료 작성 매뉴얼

2020. 1

목    차

제 1 장 개 요	1

1. 개요 및 목적	1

2. 조사 근거 및 대상	1

3. 조사기준일	2

4. 주요 일정	2

5. 조사 기관	2

6. 자료 조사 및 제출 방법	3

7. 자료관리	3

8. 자료발간기관	3

9. 도로교량 및 터널 현황조서 작성 절차	3

10. 현황정보시스템(https://bti.kict.re.kr) 정보입력 절차	4

제 2 장 교량 및 터널 현황조서 정보 입력 및 검토	5

1. 교량 현황 자료 입력 및 검토	5

2. 터널 현황 자료 입력 및 검토	47

3. 지하차도 현황 자료 입력 및 검토	75

4. 보도육교 현황 자료 입력 및 검토	99

5. 통로암거 현황 자료 입력 및 검토	121

6. 수로암거 현황 자료 입력 및 검토	137

7. 생태통로 현황 자료 입력 및 검토	153

8. 지하보도 현황 자료 입력 및 검토	169

9. 기타시설물 현황 자료 입력 및 검토	189

제 1 장 개 요

1. 개요 및 목적

○ 본 지침서는 통계법 제18조에 의거 매년 발간되는 『도로 교량 및 터널 현황조서』작성에 필요한 사항을 정의

○ 도로 교량 및 터널 현황조서는 고속국도, 일반국도, 특별시(광역시)도, 국가지원지방도, 지방도, 시도, 군도, 구도상의 도로 교량 및 터널에 대한 기본적인 현황을 수록한 통계자료로, 도로 교량 및 터널에 대한 장래계획의 수립, 구조물 유지관리 및 도로행정에 필요한 기본 자료를 제공을 목적으로 함

2. 조사 근거 및 대상

○ 통계법 제18조 통계작성의 승인(승인번호 제116050), 제27조 통계의 공표

○ 도로법 제 57조 도로대장, 제102조 도로에 관한 조사

○ 공공데이터의 제공 및 이용 활성화에 관한 법률(공공데이터법) 제18조 공공데이터 목록의 등록, 제19조 공공데이터 목록정보의 공표, 제37조 자료의 제출 요청

○ 사도법 제4조 개설허가 등

시설물 종류	근거법령	근거	비고
교량 및 터널	도로법상 도로1)	통계법	필수
	전체 공공 도로2)	공공데이터법	필수4)
	전체 도로3)	사도법	선택
지하차도, 통로암거, 수로암거, 보도육교, 생태교량, 생태터널	전체 도로	도로법	선택

1) 도로법상 도로: 고속국도, 일반국도, 국가지원지방도, 지방도, 특별시도, 광역시도, 시도, 군도, 구도

2) 전체 공공도로: 도로법상 도로, 국토의 계획 및 이용에 관한 법률상 도시계획도로(도시계획도로), 농어촌도로정비법상 도로(면도, 이도, 농도)

3) 전체 도로: 전체 공공도로, 사도법상 도로

4) 『감사원 감사자료 제출요구』(감사원 전략감사단제2과-157, ‘18.9.5.) 및 공공데이터법 제23조(공공데이터의 표준화), 공공데이터 개방 표준(행안부고시 제2019-1호) 등에 따라 중앙행정기관(산하기관 포함) 정보시스템을 통하여 개방 표준 데이터 등록이 가능한 경우, 중앙행정기관 정보시스템을 통하여 전국단위 개방표준데이터로 공공데이터포털에 일괄 등록․개방

3. 조사기준일

○ 직전년도 말 기준, 즉 2019년 12월 31일 이전에 준공, 사용된 교량, 터널 등의 현황 작성

4. 주요 일정

○ 자료 입력 마감일: 2020년 02월 29일

○ 자료 검토 마감일: 2020년 03월 31일

○ 조서 발간일: 2020년 05월 31일

5. 조사 기관

도로구분	관리주체
고속국도	한국도로공사, 신공항하이웨이(주), 천안논산고속도로(주) 新대구부산고속도로(주), 서울고속도로(주), 부산-울산고속도로(주), 서울춘천고속도로(주), 경기고속도로(주), 경수고속도로(주), 인천대교(주), 제2서해안고속도로(주), 수도권서부고속도로(주), 제2영동고속도로(주),서울북부고속도로㈜, 상주영천고속도로㈜, 인천김포고속도로㈜, 부산신항제2배후도로㈜, 제2경인연결고속도로(주), 옥산오창고속도로(주)
일반국도	국토교통부(5개 지방국토관리청 (서울·원주·대전·익산·부산) 및 18개 국토관리사무소 (수원·의정부·홍천·강릉·정선·논산·충주·보은·예산·광주·전주·남원·순천·대구·진주·포항·영주·진영) 경기도 건설본부(도로건설과·북부도로과), 강원도 도로관리사업소(본소·강릉지소·태백지소·북부지소), 충청남도 종합건설사업소(공주지소·홍성지소), 충청북도 도로관리사업소(본소·충주지소·옥천지소), 경상남도 도로관리사업소(본소·진주지소), 경상북도(북부건설사업소· 남부건설사업소), 전라남도 도로관리사업소, 전라북도 도로관리사업소
국가지원지방도, 지방도, 시도, 군도 (도시계획도로, 농어촌정비법상 도로, 사도법, 기타)	경기도, 강원도, 충청북도, 충청남도, 전라북도, 전라남도, 경상북도, 경상남도, 제주특별자치도, 세종특별자치시, 부산광역시, 대구광역시, 인천광역시, 울산광역시, 및 기초자치단체
특별시도(구도 포함)	서울특별시
광역시도(구도 포함)	부산․대구․인천․광주․대전․울산광역시

6. 자료 조사 및 제출 방법

○ 2020년 교량 및 터널 현황자료 취합

- 2019년 12월 31일 기준 관리중인 도로 교량 및 터널 등의 신설·변동사항을 파악하고 내역을 수집·정리

○ 교량 및 터널 현황자료 입력 및 제출 방법

구분	기관	수정	제출
일반국도	- 국토교통부 관리주체	건설CALS의 시설물유지관리시스템을 활용하여 정보 입력·수정	별도 제출 불필요 (CALS에서 일괄 백업하여 입력)
	- 위임지자체	도로교량및터널정보시스템 (BTI*)을 활용하여 정보 입력·수정	BTI에서 자료검증과 최종제출 확인 필요
일반국도 이외	- 지방자치단체 - 한국도로공사 등(고속국도관리기관)

* Bridge and Tunnel Information(BTI) system(https://bti.kict.re.kr)

- 아이디/비밀번호 : 인터넷 홈페이지에서 신청

- BTI시스템 사용자 매뉴얼은 인터넷에서 다운로드 가능

7. 자료관리

○ 한국건설기술연구원 교량 및 터널 관리팀

- 문의 : (031)910-0157 이용준 연구원, 선종완 수석연구원

8. 자료발간기관

○ 국토교통부 도로국 첨단도로안전과

9. 도로교량 및 터널 현황조서 작성 절차

10. 현황정보시스템(https://bti.kict.re.kr) 정보입력 절차

제 2 장 교량 및 터널 현황조서 정보 입력 및 검토

1. 교량 현황 자료 입력 및 검토

□ 교량 현황 자료 입력 정보 목록

No.	정보 목록	정보 내용	비고
1	시설물종류	해당 시설물의 종류	필수
2	시설물번호	해당 교량에 부여된 고유 관리 번호	필수
3	시설물명	해당 교량에 부여된 이름(고유명사)	현황조서+공공데이터
4	근거법령	교량이 위치한 도로의 법률 구분	필수
5	도로종류	근거법령에 따른 조사대상 교량이 위치한 법정도로의 종류	현황조서+공공데이터
6	노선번호	해당 교량이 위치한 도로의 노선번호	현황조서+공공데이터
7	구간	해당 교량이 위치하는 도로의 구간을 기재	현황조서+도로대장
8	횡단구분	해당 교량이 하천이나 바다 등을 횡단하는 경우 구분	현황조서
9	교통량	평균일교통량으로서『도로교통량 통계연보』참조 입력	현황조서
10	위임/이관구분	해당 교량 위임/이관 구분	현황조서+공공데이터
11	위임/이관 근거	해당 교량을 위임/이관할 때 관련 근거 기재(공문번호, 일시 등)	현황조서+공공데이터
12	관리기관	해당 교량 관리기관명	현황조서+공공데이터
13	위임기관	해당 교량 위임 기관명	현황조서+공공데이터
14	법정동	해당 교량 법정동 소재지	현황조서+공공데이터
15	시점	해당 교량 시점 거리	현황조서+공공데이터
16	종점	해당 교량 종점 거리	현황조서+공공데이터
17	시설물사진	해당 교량 대표사진, 위치도 등 입력	현황조서
18	안전등급	점검‧진단을 통해 얻어진 해당 교량 최근 등급	현황조서+공공데이터
19	점검진단 종류	해당 교량의 안전등급을 평가한 점검진단의 종류	현황조서+공공데이터
20	점검진단일	해당 교량의 안전등급을 평가한 점검진단 수행일자	현황조서+공공데이터
21	교량보수보강내역	해당 교량에 대한 안전점검 및 위험진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역	공공데이터
22	교량보수보강비용	해당 교량에 대한 안전점검 및 위험진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치에 소요된 비용	공공데이터
23	연계기관	CALS 등 연계기관 선택	필수
24	연계기관 관리번호	연계기관 시스템에 등록된 고유 시설물번호	필수
25	FMS관리번호	시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물번호	필수
26	교장	해당 교량 양측 교대의 흉벽 사이를 교량 중심축에 따라 측정한 거리	현황조서+공공데이터
27	총폭	해당 교량 상부구조에서 교축에 직각방향으로 최연단까지의 폭	현황조서+공공데이터
28	차도폭	해당 교량상판에서 차도에 해당하는 부분의 횡방향 길이	현황조서
29	보도폭	해당 교량상판에서 보도에 해당하는 부분의 횡방향 길이	현황조서+공공데이터
30	교고	해당 교량 바닥판 최상면에서 지표면 또는 수면까지의 수직방향 최장 거리	현황조서+공공데이터
31	준공년도	해당 교량이 준공된 연도	현황조서+공공데이터
32	종구분	『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법』에 따른 시설물 종별 입력	현황조서+공공데이터
33	설계하중	설계당시 해당 교량의 설계활하중	현황조서+공공데이터
34	허용통행하중	해당 교량의 통행 허용 하중	현황조서+공공데이터
35	통행제한높이	해당 교량의 통행제한높이	공공데이터
36	상하행분리여부	도로노선 방향에 따른 교량 분리 여부	공공데이터
37	상/하행구분	해당 교량의 상행 및 하행 구분	현황조서+공공데이터
38	상행차로수	해당 교량상의 포장도로면에 표시된 상행 차로의 총수	현황조서+공공데이터
39	하행차로수	해당 교량상의 포장도로면에 표시된 하행 차로의 총수	현황조서+공공데이터
40	경간수	해당 교량의 교각(교대)과 이웃하는 교각(교대) 사이	현황조서
41	경간구성	해당 교량 총연장을 구성하고 있는 각 경간의 길이와 합을 수식으로 입력	도로대장
42	최대경간장	해당 교량의 경간장 중 최대값	현황조서
43	내진설계적용여부	내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부	공공데이터
44	내진성능확보여부	해당 교량에 대한 내진성능 확보 여부	공공데이터
45	대표상부구조형식	해당 교량의 대표 상부구조 형식	현황조서+공공데이터
46	대표하부구조형식	해당 교량의 대표 하부구조 형식	현황조서
47	주경간형식	해당 교량의 상부구조 주경간 형식	도로대장
48	부경간형식	해당 교량의 상부구조 부경간 형식	도로대장
49	주형간격	해당 교량의 상부구조 주형 간격	도로대장
50	주형높이	해당 교량의 상부구조 높이	도로대장
51	상판재료	해당 교량의 상판의 재료	도로대장
52	상판두께	해당 교량의 상판 두께	도로대장
53	난간재료	해당 교량의 난간 재료	도로대장
54	난간높이	해당 교량의 난간 높이	도로대장
55	난간연장	해당 교량의 난간 연장	도로대장
56	신축이음형식	해당 교량의 신축이음장치 형식	도로대장
57	신축이음연장	해당 교량의 신측이음장치 연장	도로대장
58	신축이음수량	해당 교량의 신측이음장치 수량	도로대장
59	교면포장재료	해당 교량의 교면포장 재료	도로대장
60	교면포장두께	해당 교량의 교면포장 두께	도로대장
61	교면방수형식	해당 교량의 교면포장 방수형식	도로대장
62	교좌장치형식	해당 교량의 교좌장치 형식	도로대장
63	교좌장치규격	해당 교량의 교좌장치 규격	도로대장
64	교대형식	해당 교량의 교대 형식	도로대장
65	교대매립깊이	해당 교량의 교대 매립된 깊이	도로대장
66	교대높이	해당 교량의 교대 총 높이	도로대장
67	교대기초형식	해당 교량의 교대 기초형식	도로대장
68	교각형식	해당 교량의 교각 형식	도로대장
69	교각매립깊이	해당 교량의 교각 매립 깊이	도로대장
70	교각높이	해당 교량의 교각 총 높이	도로대장
71	교각기초형식	해당 교량의 교각 기초형식	도로대장
72	교각평수위	해당 교량 밑 하천의 평수위	도로대장
73	날개벽종류	해당 교량의 날개벽 종류	도로대장
74	날개벽길이	해당 교량의 날개벽 길이	도로대장
75	점검통로여부	해당 교량의 점검통로 유무	도로대장
76	교차종류	해당 교량의 교량위 또는 교량밑으로 교차하여 지나가는 교차 시설의 종류	도로대장
77	중앙분리시설종류	해당 교량에 설치된 중앙분리대의 종류	도로대장
78	중앙분리시설높이	해당 교량에 설치된 중앙분리대의 높이	도로대장
79	차/보도분리시설종류	해당 교량에 설치된 차‧보도분리시설의 종류	도로대장
80	차/보도분리시설높이	해당 교량에 설치된 차‧보도분리시설의 연장	도로대장
81	조명시설 종류	해당 교량에 설치된 조명시설의 수량	도로대장
82	조명시설 수량	해당 교량에 설치된 조명시설의 수량	도로대장
83	방음시설 종류	해당 교량에 설치된 방음시설의 종류	도로대장
84	방음시설 높이	해당 교량에 설치된 방음시설의 높이	도로대장
85	착공일	해당 교량 공사 착수연월일	도로대장
86	준공일	해당 교량 공사 준공연월일	도로대장
87	사용승인일	해당 교량 사용승인연월일	도로대장
88	시행자	해당 교량 공사 발주 기관	도로대장
89	설계자	해당 교량을 설계한 업체의 상호명	도로대장
90	시공자	해당 교량을 시공한 업체의 상호명	도로대장
91	감리자	해당 교량을 감리한 업체의 상호명	도로대장
92	총사업비	해당 교량 건설에 소요된 총 사업비	도로대장
93	설계비	해당 교량 설계시 소요된 총 설계비용	도로대장
94	시공비	해당 교량 시공에 소요된 총 시공비용	도로대장
95	감리비	해당 교량 감리 시 소요된 총 감리비용	도로대장
96	비고	해당 교량에 대한 특이사항	필수

시설물종류	해당 시설물의 종류

해설 :

(1) 교량, 터널, 지하차도, 보도육교, 통로암거, 수로암거, 생태통로, 지하보도, 기타시설물등 시설물 종류를 입력한다.

시설물번호	해당 교량에 부여된 고유 관리 번호

해설 :

(1) 교량번호는 관리대상 교량에 부여하는 고유번호이며, 시스템적인 관리를 위해서 자동으로 부여된다. 한 교량명에 하나의 교량번호만 부여되며, 부여된 교량번호는 변경되지 않는다.

시설물명	해당 교량에 부여된 이름(고유명사)

해설 :

(1) 교량이 구조적으로 분리되어 있으며, 상행선과 하행선으로 구분되어 있는 경우에는 OO교(상), OO교(하)로 교량명을 부여한다.

(2) 해당 교량이 본선 교량이 아니고 본선 진출입로(램프)상에 위치한 교량인 경우 본선 교량과 구분하기 위하여 OO램프교, OO램프1교, OO램프교(상) 등으로 교량명을 부여한다.

(3) 해당 교량이 다른 도로 또는 철도의 위로 통과하는 경우 OO육교로 교량명을 부여하며, 인터체인지상에 위치한 교량인 경우에는 OOIC교, OOIC1교 등으로 교량명을 부여한다.

근거법령	근거법령에 따른 해당 시설물이 위치한 도로의 법률 구분

해설 :

(1) 관련법에 의한 근거법령은 다음과 같이 한다.

- 도로법 제10조(도로의 종류와 등급)

- 국토의 계획 및 이용에 관한 법률상 도시계획도로

- 농어촌도로정비법상 도로

- 사도법

- 기타

도로종류	근거법령에 따른 해당 시설물이 위치한 법정도로의 종류

해설 :

(1) 도로 구분에 따른 도로종류는 다음과 같이 선택하여 입력할 수 있다.

- 도로법상 도로 : 고속국도/일반국도/특별,광역시도/국가지원지방도/지방도
/시도/군도/구도

- 국토의 계획 및 이용에 관한 법률상 도시계획도로 : 도시계획도로

- 농어촌도로정비법상 도로 : 면도/이도/농도

- 사도법에 따른 도로 : 사도

- 기타 : 직접입력

노선번호	해당 시설물이 위치한 도로종류별 노선번호

해설 :

(1) 고속국도, 일반국도, 지방도, 국가지원지방도에 대해서는 도로별로 지정된 노선번호를 검색하고 선택 입력하며, 시도, 군도 및 구도와 같이 노선번호가 없는 경우에는 입력할 필요가 없다.

구간	해당 시설물이 위치하는 도로의 구간을 기재

해설 :

(1) 교량이 위치하는 도로의 임의로 나눈 구간을 입력한다.

- 예) 38

횡단구분	해당 교량이 하천이나 바다 등을 횡단하는 경우

해설 :

(1) 시설물이 횡단하는 종류를 구분하여 선택 입력한다.

- 해당없음 : 해당사항이 없는 일반교량

- 한강교량 : 한강을 횡단하는 교량

- 연도교 : 해상에서 도서와 도서를 연결하는 교량

- 연륙교 : 해상에서 육지와 도서를 연결하는 교량

- 일반해상교 : 해상에서 육지와 육지를 연결하는 교량

교통량	평균일교통량으로서『도로교통량 통계연보』참조

해설 :

(1) 교통량은 평균일교통량으로서 □도로교통량 통계연보□(www.road.re.kr)를 참조하며, 통계연보에 수록되지 않은 노선에 대해서는 가장 최근의 자료를 이용한다.

위임/이관 구분	해당 시설물 위임/이관 구분

해설 :

(1) 해당 시설물의 위임/이관 등 관리구분을 입력한다.

- 직접관리 : 시설물의 소유기관과 관리기관이 동일한 경우이다.

- 위임관리 : 시설물의 소유기관이 타기관에 관리권한만을 이양한 경우이다.

- 이관 : 시설물의 소유기관이 타기관에 소유 및 관리권한을 모두 이양한 경우이다.

위임/이관 근거	해당 시설물을 위임/이관과 관련된 근거

해설 :

(1) 해당 시설물의 위임/이관에 관한 근거(공문번호, 시행일, 사유 등)를 입력한다.

관리기관	해당 시설물 관리기관명

해설 :

(1) 기관정보는 해당 시설물을 관리하는 기관의 정보를 나타낸다.

(2) 기관구분1은 국토교통부, 지방자치단체, 전문관리기관으로 구분한다.

(3) 기관구분2는 시설물이 속해있는 관할청, 특별시‧광역시‧특별자치시도, 책임기관으로 구분한다.

(4) 기관구분3은 시설물이 속해 있는 관리사무소, 도청 및 시군구청, 본사 등으로 구분한다.

위임기관	해당 시설물의 위임기관명

해설 :

(1) 해당 시설물을 위임한 관리기관을 입력하고 저장한다.

(2) 기관구분1은 국토교통부, 지방자치단체, 전문관리기관으로 구분한다.

(3) 기관구분2는 시설물이 속해있는 관할청, 특별시‧광역시‧특별자치시도, 책임기관으로 구분한다.

(4) 기관구분3은 시설물이 속해 있는 관리사무소, 도청 및 시군구청, 본사 등으로 구분한다.

법정동	해당 교량 법정동 소재지

해설 :

(1) 신규 입력 시 주소입력은 지도를 사용하여 입력한다. 상세한 입력·수정 방법은 BTI 시스템의 매뉴얼을 참고한다(홈페이지 다운 가능).

(2) 위치 입력이 완료되면 “저장”을 선택하여 입력된 주소를 저장한다.

(3) 교량의 위치를 지도상에서 확인할 수 없는 경우 향후에 교량의 위치를 확인하고 지도보기를 통해 다시 입력한다.

시점	해당 교량 시점 거리

해설 :

(1) 교량 시점의 위치는 교량이 위치한 도로 구간(8번)의 시점(구간이 구분되지 아니한 도로는 노선 시점)에서부터의 거리를 조사하여 기재, 단위:km(소수점 이하 3자리까지 정확하게 기재)

- 예) 3.422

종점	해당 교량 종점 거리

해설 :

(1) 교량 종점의 위치는 교량이 위치한 도로 구간(8번)의 시점(구간이 구분되지 아니한 도로는 노선 시점)에서부터의 거리를 조사하여 기재, 단위:km(소수점 이하 3자리까지 정확하게 기재)

- 예) 3.547

시설물사진	해당 교량 대표사진, 위치도 등 입력

해설 :

(1) 해당 교량의 사진을 입력 또는 삭제한다.

(2) 교량 대장에 표기할 해당 교량 대표사진, 위치도를 선택한다.

안전등급	점검·진단을 통해 얻어진 해당 교량의 최근 등급

해설 :

(1) 현황조서 작성 기준일 현재, 가장 최근에 조사된 개별 교량의 대표 안전등급 정보를 입력한다. 안전등급은 『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법』의 안전등급 기준에 근거한다.

점검진단종류	해당 교량의 안전등급을 평가한 점검진단의 종류

해설 :

(1) 안전등급이 조사된 점검의 종류를 선택 입력한다.

- 정기점검, 정밀점검, 정밀안전진단 등

점검진단일	해당 교량의 안전등급을 평가한 점검진단이 수행된 일자

해설 :

(1) 안전등급이 조사된 점검진단의 수행일자를 입력한다.

교량보수보강내역	해당 교량에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역

해설 :

(1) 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역을 입력한다.

- 가장 최근의 보수보강 내역을 입력한다

- 복수 표기 시 ‘+’ 구분자를 삽입해서 입력한다

예) 교량 노면 포장 보강 + 균열 주입

교량보수보강비용	해당 교량에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치에 소요된 비용

해설 :

(1) 교량의 점검진단결과에 따른 보수보강공사 등의 후속조치에 소요된 비용을 천원단위로 입력한다.

예) 15,000

연계기관	CALS 등 연계기관 선택

해설 :

(1) 해당 교량 현황정보가 연계된 시스템을 선택한다.

- 건설사업정보시스템(CALS)

연계기관 관리번호	연계기관 시스템에 등록된 고유 시설물 번호

해설 :

(1) 연계기관 시스템에 등록된 시설물 번호를 입력한다.

FMS관리번호	시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물번호

해설 :

(1) 시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물 번호를 입력한다

- 예) BR0000********

교장	해당 교량 양측 교대의 흉벽 사이를 교량 중심축에 따라 측정한 거리

해설 :

(1) 교장은 소수점 이하 2자리에서 반올림하여 m 단위로 입력한다.

(2) 곡선교의 경우 교량의 교축방향 중심선에 따른 호의 길이를 교장으로 한다.

직선교

사교

곡선교

(3) 라멘교의 경우에는 교량구조물의 길이를 교장으로 한다.

총폭	해당 교량 상부구조에서 교축에 직각방향으로 최연단까지의 폭

해설 :

(1) 총폭(차도+측대+연석+인도부)은 소수점 이하 2자리에서 반올림하여 m 단위로 입력한다.

(2) 확장교량이 있는 경우에는 기존교량의 폭과 확장교량의 폭을 합하여 기본교량의 총폭으로 하고, 확장교량에 대해서는 확장교량의 폭만을 총폭으로 한다.

(3) 따라서 기본교량의 총폭은 항상 확장교량의 총폭보다 크게 입력된다.

직선교

사 교

곡선교

차도폭	해당 교량상판에서 차도에 해당하는 부분의 횡방향 길이

해설 :

(1) 교량상판에서 차도에 해당하는 부분의 횡방향 길이를 소주점 이하 2자리에서 반올림하여 m 단위로 입력한다.

- 예) 13.5

보도폭	해당 교량상판에서 보도에 해당하는 부분의 횡방향 길이

해설 :

(1) 교량상판에서 보도(좌‧우측 보도 및 좌‧우 연석 포함)에 해당하는 부분의 횡방향 길이를 소주점 이하 2자리에서 반올림하여 m 단위로 입력한다.

- 예) 4.0

교고	해당 교량 바닥판 최상면의 지표면 또는 수면까지의 수직방향 최장 거리

해설 :

(1) 교고는 소수점 이하 2자리에서 반올림하여 m 단위로 입력한다.

(2) 수면은 조사 시의 수면을 의미하며 수위가 없는 경우는 하상면 또는 지표면을 기준으로 한다. 램프교의 경우 교고가 위치에 따라 변경 가능하므로 가장 높은 쪽을 기준으로 하며 하부에 횡단도로(교량 제외)가 있을 경우에는 도로를 기준으로 한다(단, 수면이 있을 경우 수면 기준).

(3) 일반적으로 교량의 교면은 아스팔트포장이 되어 있기 때문에 실측 시에는 포장의 두께를 감산하여야 한다.

준공년도	해당 교량이 준공된 연도

해설 :

(1) 준공년도는 YYYY 네 자리로 교량이 준공된 년도를 입력한다.

종구분	□시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법□에 따른 시설물 종별을 구분

해설 :

(1) 『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법(약칭: 시설물안전법)』에 따른 시설물 종별구분을 선택 입력한다.

- 기타시설물 : 1, 2, 3종을 제외한 교량

- 1종시설물 : 상부구조형식이 현수교, 사장교, 아치교 및 트러스교인 교량, 최대 경간장 50미터 이상의 교량(한 경간 교량은 제외), 연장 500미터 이상의 교량, 폭 12미터 이상이고 연장 500미터 이상인 복개구조물

- 2종시설물 : 경간장 50미터 이상인 한 경간 교량, 1종시설물에 해당하지 않는 교량으로 연장 100미터 이상의 교량, 1종시설물에 해당하지 않는 복개구조물로서 폭 6미터 이상이고 연장 100미터 이상인 복개구조물

- 3종시설물 : 제1종시설물 및 제2종시설물 외에 안전관리가 필요한 소규모 시설물로서 시설물안전법 8조에 따라 지정ㆍ고시된 시설물

설계하중	설계당시 해당 교량의 설계활하중

해설 :

(1) 교량의 설계하중을 아래 표에 있는 종류에 따라 선택 입력한다.

- 입력내역

DB-9	DB-13.5
DB-18	DB-24
DB-24(성능개선)	미상
기타

(2) 국내 교량의 설계당시 활하중은 교량의 등급에 따라 아래와 같이 정의한다.

- DB-24/DL-24: 1등급 도로교의 설계활하중은 DB24(총중량 43.2톤)이다.

- DB-18/DL-18: 2등급 도로교의 설계활하중은 DB18(총중량 32.4톤)이다.

- DB-13.5/DL-13.5: 3등급 도로교의 설계활하중은 DB-13.5(총중량 24.3톤)이다.

(3) 일본의 “강도로교 설계표준 시방서”을 사용하던 1962년 이전에는 DB하중의 분류가 없었으며 1962년 국내 “강도로교 설계표준시방서”가 제정되며 DB-13, 18 하중을 처음 적용하였다. 이후 1977년에 “도로교 표준 시방서”를 제정하며 DB-24 하중을 추가하였으며, DB-13 하중을 DB-13.5 하중으로 변경하였다. 따라서, ‘준공년도’의 연도와 본 항목에서 입력하는 설계하중을 비교하여 아래와 같은 사항에 해당되면 준공년도와 설계하중 중에서 잘못 입력된 항목이 있는 것이므로 각 항목을 재확인하여야 한다.

- 준공년도가 1962년 이전인데 설계활하중이 DB-13.5 이상인 경우

- 준공년도가 1963년에서 1977년 사이인데 설계활하중이 DB-24인 경우

(4) 성능개선사업을 통해 교량의 설계활하중이 DB-24로 변경된 경우 ‘DB-24(성능개선)을 선택 입력한다.

(5) 외국의 설계활하중을 사용한 경우에는 ‘기타’를 선택 입력하고, 자료의 부족으로 설계활하중 파악이 불가한 경우에는 ‘미상’을 선택 입력한다.

허용통행하중	해당 교량의 통행 허용 하중

해설 :

(1) 허용통행하중은 소수점 이하 2자리에서 반올림하여 ton 단위로 숫자만 입력한다.

- 예) 허용통행하중이 43.2 ton인 경우 : 43.2

통행제한높이	해당 교량의 통행제한높이

해설 :

(1) 교량의 통행제한높이를 입력한다, 단위:m

예) 3.5

상하행분리여부	도로노선 방향에 따른 교량 분리여부

해설 :

(1) 상하행분리여부는 조사대상 교량의 상하행이 분리가 되어있는 경우 “분리”, 상하행이 분리가 되어있지 않은 경우 “미분리”를 선택 입력한다.

상하행구분	해당 교량의 상행 및 하행 구분

해설 :

(1) 상하행구분은 조사대상 교량이 상하행구분이 없는 경우 “상하행”, 상행인 경우 “상행전용”, 하행인 경우 “하행전용”을 선택 입력한다.

상행 및 하행 차로수	상·하행별로 교량상의 포장도로면에 표시된 차로의 총수

해설 :

(1) 상․하행별로 교량상의 포장도로면에 표시된 차로의 총수를 입력한다.

(2) 확장교량이 있는 경우에는 기본교량에는 확장교량의 차로수를 합한 값을 입력하고, 확장교량에 대해서는 확장교량의 차로수만을 입력한다.

(2) 확장교량에 대해 차지하는 차로수가 명확치 않은 경우 작은 값을 입력한다. 예를 들어 확장교량이 1차로 반을 차지한다면 1차로로 감하여 입력한다.

경간수	해당 교량의 교각(교대)과 이웃하는 교각(교대) 사이

해설 :

(1) 경간의 총 개수를 입력한다.

(2) 일반적으로 교대 및 교각의 수를 합한 값에서 1을 감한 값이 경간수가 된다.

경간구성	해당 교량 총연장을 구성하고 있는 각 경간의 길이를 수식으로 입력

해설 :

(1) 교량 총연장을 구성하고 있는 각 경간의 길이와 합을 수식으로 입력한다

예) 52.4+ 2@40.0+ 40.0+ 8@120.0+ 28.0+ 2@40.0 = 1240.4

최대경간장	해당 교량의 경간장 중 최대값

해설 :

(1) 최대경간장은 소수점 이하 2자리에서 반올림하여 m 단위로 입력한다.

(2) 사교나 곡선교의 경우에는 교장과 같은 방법으로 경간장을 산정한다.

(3) ‘교장’의 값이 (최대지간장×경간수)의 값보다 매우 큰 경우에는 최대경간장, 경간수 또는 교장 중에서 잘못 입력된 항목이 있는 것이므로 각 항목의 값을 재확인하여야 한다.

(4) 기본교량과 확장교량이 있는 경우에 최대경간장은 각각 기존교량의 최대경간장과 확장교량의 최대경간장을 따로 입력한다(차로수, 총폭, 유효폭과는 다름).

내진설계적용여부	내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부

해설 :

(1) 내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부을 선택하여 입력한다.

- 적용/부분적용/미적용

내진성능확보여부	해당 교량에 대한 내진성능 확보여부

해설 :

(1) 기존시설물의 내진보강을 통한 내진성능 확보여부를 선택하여 입력한다.

- 확보/미확보

대표상부구조형식	해당 교량의 상부구조 주경간 형식

해설 :

(1) 교량의 상부구조 주경간 형식을 아래 표에 있는 종류에 따라 선택 입력한다. 교량이 서로 다른 상부구조 형식으로 구성된 경우는 최대경간장을 가지는 경간의 상부구조 형식을 입력한다.

- 입력내역

구조형식명	약호	구조형식명	약호
RC슬래브교	RCS	현수교	SU
RC중공슬래브교	RCH	프리플렉스형교	PF
RCT형교	RCT	PSCI형교	PSCI
강I형교	STI	목교	WOD
PSC상자형교	PSCB	PSC슬래브교	PSCS
강판형교	SPG	PSC중공슬래브교	PSCH
라멘교	RA	RC상자형교	RCB
트러스교	TR	강상자형교	STB
아치교	AR	엑스트라도즈드교	EXT
사장교	CS	기타	ETC

(2) RC는 철근콘크리트, PSC는 프리스트레스트 콘크리트의 영문 약자이다.

(3) 교량의 상부구조 주경간 형식은 조사자가 흔히 혼동할 수 있는데, 특히 슬래브교 중 일반 슬래브교와 중공 슬래브교, RCT형교와 PSCI형교, PSC상자형교와 RC상자형교, 강판형교와 강I형교, 강판형교와 강상자형교 등의 구분에 주의하여야 한다.

(3) 상부구조 주경간형식에 따른 교량의 구조적인 거동 차이 및 특성에 대해서는 ｢도로교설계기준｣을 참조한다.

(4) 한 교량이 몇 가지 다른 상부구조 주경간 형식으로 구성된 경우에는 최대경간장을 갖는 경간의 상부구조 주경간 형식을 입력한다. 만일 동일한 최대경간장을 갖는 경간이 두 개 이상이고, 각 경간의 상부구조 주경간 형식이 서로 다른 경우에는 다수의 경간을 차지하고 있는 형식을 입력하고 경간수도 같은 경우에는 시점측 상부구조형식을 대표 상부구조형식으로 입력한다.

(5) 해당 교량이 여러 형식의 상부구조로 구성된 경우 최대경간장을 가지는 경간의 상부구조 형식을 주경간 형식으로 입력하고, 다른 형식의 상부구조를 부경간 형식으로 입력한다.

(6) 아치교는 아치리브를 통해 하중이 전달되어 지지점에 수평반력이 발생하는 구조물로 부재에는 축력만이 발생되게 설계‧시공된 교량이다. 교량 주변의 경관을 고려하여 외관이 아치형을 갖는 라멘교 또는 슬래브교 등이 시공되고 있으므로 설계도서를 확인하여 결정하여야 한다.

(7) 라멘교와 암거는 다음과 같은 방법으로 구분하며, 암거는 교량으로 입력하지 않고 제외한다.

가. 라멘교와 암거의 기본적인 차이는 가설목적으로서 라멘교는 상부통행 또는 횡단을 목적으로 가설되고, 암거는 하부로 통수 또는 통행을 목적으로 가설된다.

나. 암거는 일반적으로 기초가 별도로 없거나 폐합단면이고 라멘교는 독립적인 기초가 있다.

※ 상부구조형식

대표하부구조형식	해당 교량의 하부구조형식

해설 :

(1) 교량의 하부구조형식을 아래 표에 있는 종류에 따라 선택 입력한다.

- 입력내역

◾ 교각			◾ 교대
구조형식	약호		구조형식	약호
목조식	WP		중력식	GA
중력식	GP		반중력식	SGA
벽식	WLP		역T형식	RTA
구주식	RP		부벽식	BTA
T형식	TP		구주식	RA
라멘식	RAP		라멘식	RAA
아치식	ARP		박스식	BA
V형식	VP		기타	ETC
반중력식	SGP
기타	ETC

(2) 교량 하부구조형식은 교각의 형식을 기준으로 한다. 동일한 교량이 여러 가지 교각 형식으로 구성된 경우 최대경간장을 갖는 경간의 교각 형식을 입력한다.

(2) 1경간 교량의 경우에는 교대형식을 입력한다.

(3) 라멘교의 경우 하부구조형식은 ‘기타’로 입력한다. 교각이나 교대의 라멘식은 라멘교의 하부구조형식이 아니라 독립적인 하부구조형식임에 주의한다.

(4) 중력식과 반중력식의 차이점은 단면의 대칭성이다. 중력식은 대칭인 종단면을 갖고, 반중력식은 비대칭인 종단면을 갖는다.

※ 하부구조형식 - 교각

※ 하부구조형식 - 교대

주경간형식	해당 교량의 상부구조 주경간형식

해설 :

(1) 교량 상부구조 주경간의 형식을 입력한다. 교량이 서로 다른 상부구조 형식으로 구성된 경우는 최대경간장을 가지는 경간의 상부구조 형식을 입력한다.

- 대표상부구조형식 입력/수정시 자동으로 입력/수정된다.

- 입력 내역

구조형식명	약호	구조형식명	약호
RC슬래브교	RCS	현수교	SU
RC중공슬래브교	RCH	프리플렉스형교	PF
RCT형교	RCT	PSCI형교	PSCI
강I형교	STI	목교	WOD
PSC상자형교	PSCB	PSC슬래브교	PSCS
강판형교	SPG	PSC중공슬래브교	PSCH
라멘교	RA	RC상자형교	RCB
트러스교	TR	강상자형교	STB
아치교	AR	엑스트라도즈드교	EXT
사장교	CS	기타	ETC

부경간형식	해당 교량의 상부구조 부경간형식

해설 :

(1) 교량 상부구조 부경간의 형식을 입력하고, 교량이 같은 상부구조 형식으로 구성된 경우에는 입력을 생략한다.

- 입력 내역

구조형식명	약호	구조형식명	약호
RC슬래브교	RCS	현수교	SU
RC중공슬래브교	RCH	프리플렉스형교	PF
RCT형교	RCT	PSCI형교	PSCI
강I형교	STI	목교	WOD
PSC상자형교	PSCB	PSC슬래브교	PSCS
강판형교	SPG	PSC중공슬래브교	PSCH
라멘교	RA	RC상자형교	RCB
트러스교	TR	강상자형교	STB
아치교	AR	엑스트라도즈드교	EXT
사장교	CS	기타	ETC

주형간격	해당 교량의 상부구조 주형 간격

해설 :

(1) 교량 상부구조 주형 간격을 입력한다, 단위:cm

예) 180.0

주형높이	해당 교량의 주형 높이

해설 :

(1) 교량 주형 높이를 입력한다, 단위:cm

예) 82.0

상판재료	해당 교량의 상판 재료

해설 :

(1) 교량 상판의 재료를 입력한다.

- 입력 내역

현장타설 콘크리트 바닥판	현장타설 프리스트레스 콘크리트 바닥판
프리크스트 바닥판	I형 격자 바닥판
강상판	기타

상판두께	해당 교량의 상판 두께

해설 :

(1) 교량 상판의 두께를 입력한다, 단위:cm

예) 95.0

난간재료	해당 교량의 난간 재료

해설 :

(1) 교량 난간의 재료를 입력한다

- 입력 내역

콘크리트	강재(파이프)
가드레일	철재
알루미늄 합금	스테인레스
석축	기타

난간높이	해당 교량의 난간 높이

해설 :

(1) 교량 난간의 높이를 입력한다, 단위:cm

예) 100.0

난간연장	해당 교량의 난간 연장

해설 :

(1) 교량 난간의 연장을 입력한다, 단위:m

예) 110.5

신축이음형식	해당 교량의 신축이음장치 형식

해설 :

(1) 신축이음장치의 형식을 입력한다.

- 입력 내역

절삭조인트	맹조인트
즐눈판 조인트	앵글보강 조인트
보강강재 조인트	맞댐 후시공형식(불명확)
CUT OFF 조인트	COUPLING 조인트
HAMA HIGHWAY 조인트	RUBBER TOP 조인트
고무조인트 형식(불명확)	HAMA HIGHWAY 조인트(YY형)
샌드위치 조인트	TRANS FLEX 조인트
ACE 조인트	FRESSYNET 조인트
강제형식 (불명확)	강핑거 조인트
강겹침 조인트	MAGEBA 조인트
특수형식(불명확)	DEMAG식 조인트
GAI TOP 조인트	기타

신축이음연장	해당 교량의 신축이음장치 연장

해설 :

(1) 신축이음장치의 연장을 입력한다, 단위:m

예) 0.051

신축이음수량	해당 교량의 신축이음장치 수량

해설 :

(1) 신축이음장치의 수량을 입력한다, 단위:개소

예) 10

교면포장재료	해당 교량의 교면포장 재료

해설 :

(1) 교량 교면포장 재료를 입력한다.

- 입력 내역

콘크리트	아스팔트
사리도	비포장
일반사각블럭	소형고압블럭
투수성아스팔트	투수성콘크리트
오너멘트블럭	세라믹블럭
화강석타일	화강석판재
가타

교면포장두께	해당 교량의 교면포장 두께

해설 :

(1) 교량 교면포장 두께를 입력한다. 단위:cm

예) 25.0

교면방수형식	해당 교량의 교면포장 방수형식

해설 :

(1) 교량 교면 방수형식을 입력한다.

- 입력 내역

모르터방수	아스팔트 방수
시트방수	도막방수
기타

교좌장치형식	해당 교량의 교좌장치 형식

해설 :

(1) 교좌장치의 형식을 입력한다. 한 지점에 여러 종류의 교좌장치가 있을 경우에는 많은 수의 형식을 기입하고, 동수인 경우에는 최외측 교좌장치 형식을 입력한다.

- 입력 내역

평면받침	선받침
고무받침	고력황동 받침판 받침
포트받침	로울러받침
라카받침	피봇받침
핀받침	일방향 수평저항 받침
메나제 힌지	기타미상

교좌장치규격	해당 교량의 교좌장치 규격

해설 :

(1) 교좌장치의 규격을 입력한다.

- 입력 내역

고정단	일방향가동단
이방향가동단	기타

교대형식	해당 교량의 교대 형식

해설 :

(1) 교대의 형식을 입력한다.

- 입력 내역

중력식	반중력식
역T형	부벽식
구주식	라멘식
박스식	기타

교대매립깊이	해당 교량의 교대 매립된 깊이

해설 :

(1) 교대의 매립된 깊이를 입력한다, 단위:m

예) 2.1

교대높이	해당 교량의 교대 총 높이

해설 :

(1) 교대의 총 높이를 입력한다, 단위:m

예) 5.56

교대기초형식	해당 교량의 교대 기초형식

해설 :

(1) 교대의 기초형식을 입력한다.

- 입력 내역

독립(직접)기초	확대(전면)기초
우물통 기초 (오픈케이스)	현장타설 콘크리트 말뚝기초
기성 PC 말뚝기초	기성 RC말뚝기초
강재 말뚝기초	기타

교각형식	해당 교량의 교각 형식

해설 :

(1) 교각의 형식을 입력한다.

- 입력 내역

중력식	벽식
구주식	T형 교각식
라멘식	아치식
V형 교각식	반중력식
기타

교각매립깊이	해당 교량의 교각 매립 깊이

해설 :

(1) 교각의 매립깊이를 입력한다, 단위:m

예) 1.8 (복수일 경우 교각 중 최대값 기입)

교각높이	해당 교량의 교각 총 높이

해설 :

(1) 교각의 총 높이를 입력한다, 단위:m

예) 51.6 (복수일 경우 교각 중 최대값 기입)

교각기초형식	해당 교량의 교각 기초형식

해설 :

(1) 교각의 기초형식을 입력한다.

- 입력 내역

독립(직접)기초	확대(전면)기초
우물통 기초 (오픈케이스)	현장타설 콘크리트 말뚝기초
기성 PC 말뚝기초	기성 RC말뚝기초
강재 말뚝기초	기타

교각평수위	해당 교량 밑 하천의 평수위

해설 :

(1) 교량 밑 하천의 평수위를 입력한다, 단위:m

예) 1.5

날개벽종류	해당 교량의 날개벽 종류

해설 :

(1) 날개벽의 종류를 입력한다.

- 입력 내역

콘크리트	석축
콘크리트블록	토사(자연법면)
보강토	기타

날개벽길이	해당 교량의 날개벽 길이

해설 :

(1) 날개벽의 길이를 입력한다, 단위:m

예) 3.8

점검통로여부	해당 교량의 점검통로 유무

해설 :

(1) 점검통로 유․무를 입력한다.

교차종류	해당 교량의 교량위 또는 교량밑으로 교차하여 지나가는 교차 시설의 종류

해설 :

(1) 교량위 또는 교량밑으로 교차하여 지나가는 교차 시설의 종류를 입력한다.

- 입력 내역

교량	보도육교
지하차도	지하보도
고가도로	생태통로
과선교	기타
고속국도	일반국도
특별시도	지방도
시도	군도
광역시도

중앙분리시설종류	해당 교량에 설치된 중앙분리대의 종류

해설 :

(1) 교량에 설치된 중앙분리대의 종류를 입력한다. 없는 경우는 ‘없음’으로 입력한다.

- 입력 내역

가드레일	가드펜스
가드파이프	가드케이블
콘크리트방호 울타리	낙석방호 울타리
박스형 보형	콘크리트 보형
연석형	광폭형
기타

중앙분리시설높이	해당 교량에 설치된 중앙분리대의 높이

해설 :

(1) 교량에 설치된 중앙분리대의 높이를 입력한다, 단위:m

예) 0.0

차/보도분리시설 종류	해당 교량에 설치된 차‧보도분리시설의 종류

해설 :

(1) 교량에 설치된 차․보도분리시설의 종류를 입력한다. 없는 경우는 ‘없음’으로 입력한다.

- 입력 내역

가드레일	가드펜스
가드파이프	가드케이블
콘크리트방호 울타리	낙석방호 울타리
박스형 보형	콘크리트 보형
연석형	광폭형
기타

차/보도분리시설 높이	해당 교량에 설치된 차‧보도분리시설의 높이

해설 :

(1) 교량에 설치된 차․보도분리시설의 높이를 입력한다, 단위:m

예) 0.0

조명시설종류	해당 교량에 설치된 조명시설의 수량

해설 :

(1) 교량에 설치된 조명시설의 종류를 입력한다. 없는 경우는 ‘없음’으로 입력한다.

- 입력 내역

수은램프	메탈할라이드램프
고압나트륨램프	저압나트륨램프
기타

조명시설수량	해당 교량에 설치된 조명시설의 수량

해설 :

(1) 교량에 설치된 조명시설의 수량을 입력한다, 단위:개소

예) 20

방음시설종류	해당 교량에 설치된 방음시설의 종류

해설 :

(1) 교량에 설치된 방음시설의 종류를 입력한다. 없는 경우는 ‘없음’으로 입력한다.

- 입력 내역

흡음형	반사형
혼합형	기타

방음시설높이	해당 교량에 설치된 방음시설의 높이

해설 :

(1) 교량에 설치된 방음시설의 높이를 입력한다, 단위:m

예) 0.0

착공일	해당 교량 공사 착수연월일

해설 :

(1) 교량 공사 착수연월일을 입력한다.

예) 2001-03-05

준공일	해당 교량 공사 준공연월일

해설 :

(1) 교량 공사 준공연월일을 입력한다.

예) 2002-09-10

사용승인일	해당 교량 사용승인연월일

해설 :

(1) 교량 개통연월일을 입력한다.

예) 2002-10-10

시행자	해당 교량 공사 발주 기관

해설 :

(1) 공사 발주 기관을 입력한다.

예) 서울지방국토관리청

설계자	해당 교량을 설계한 업체의 상호명

해설 :

(1) 교량을 설계한 업체의 상호명을 입력한다.

예) 신라엔지니어링

시공자	해당 교량을 시공한 업체의 상호명

해설 :

(1) 교량을 시공한 업체의 상호명을 입력한다.

예) 고구려건설

감리자	해당 교량을 감리한 업체의 상호명

해설 :

(1) 교량을 감리한 업체의 상호명을 입력한다.

예) (주) 백제

총사업비	해당 교량 건설에 소요된 총 사업비

해설 :

(1) 교량 건설에 소요된 총 사업비를 입력한다, 단위:천원

예) 567,821

설계비	해당 교량 설계시 소요된 총 설계비용

해설 :

(1) 교량 설계시 소요된 총 설계비용을 입력한다, 단위:천원

예) 98,121

시공비	해당 교량 시공에 소요된 총 시공비용

해설 :

(1) 교량 시공에 소요된 총 시공비용을 입력한다, 단위:천원

예) 378,000

감리비	해당 교량 감리 시 소요된 총 감리비용

해설 :

(1) 교량 시공 감리 시 소요된 총 감리비용을 입력한다, 단위:천원

예) 91,700

비고	해당 교량에 대한 특이사항

해설 :

(1) 입력정보 이외에 해당 교량과 관련된 특이사항을 입력한다.

2. 터널 현황 자료 입력 및 검토

□ 터널 현황 자료 입력 정보 목록

No.	정보 목록	정보 내용	비고
1	시설물종류	해당 시설물의 종류	필수
2	시설물번호	해당 터널에 부여된 고유 관리 번호	필수
3	시설물명	해당 터널에 부여된 이름(고유명사)	현황조서+공공데이터
4	근거법령	터널이 위치한 도로의 법률 구분	필수
5	도로종류	근거법령에 따른 해당 터널이 위치한 법정도로의 종류	현황조서+공공데이터
6	노선번호	해당 터널이 위치한 도로의 노선번호	현황조서+공공데이터
7	구간	해당 터널이 위치하는 도로의 구간을 기재	현황조서+도로대장
8	횡단구분	-	현황조서
9	교통량	평균일교통량으로서『도로교통량 통계연보』참조 입력	현황조서
10	위임/이관여부	해당 터널 위임/이관 구분	현황조서+공공데이터
11	위임/이관 근거	해당 터널을 위임/이관할 때 관련 근거 기재(공문번호, 일시 등)	현황조서+공공데이터
12	관리기관	해당 터널 관리기관명	현황조서+공공데이터
13	위임기관	해당 터널 위임기관명	현황조서+공공데이터
14	법정동	해당 터널 법정동 소재지	현황조서+공공데이터
15	시점	해당 터널 시점 거리	현황조서+공공데이터
16	종점	해당 터널 종점 거리	현황조서+공공데이터
17	시설물사진	해당 터널 대표사진, 위치도 등 입력	필수
18	안전등급	점검‧진단을 통해 얻어진 해당 터널 최근 등급	현황조서+공공데이터
19	점검진단종류	해당 터널의 안전등급을 평가한 점검진단의 종류	현황조서+공공데이터
20	점검진단일	해당 터널의 안전등급을 평가한 점검진단 수행일자	현황조서+공공데이터
21	터널보수보강내역	해당 터널에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역	공공데이터
22	터널보수보강비용	해당 터널에 대한 안전점검 및 위험진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치에 소요된 비용	공공데이터
23	연계기관	CALS 등 연계기관 선택	필수
24	연계기관 관리번호	연계기관 시스템에 등록된 고유 시설물번호	필수
25	FMS관리번호	시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물번호	필수
26	연장	해당 터널의 연장	현황조서+공공데이터
27	총폭	해당 터널의 단면 형상에 따라 구분(대칭, 비대칭)	현황조서+공공데이터
28	차도폭	해당 터널의 차도 폭원	현황조서
29	보도폭	해당 터널 내 사람의 보행을 위한 폭	현황조서+공공데이터
30	높이	노면으로부터 측정한 해당 터널구조물(천장)까지의 높이	현황조서+공공데이터
31	준공년도	해당 터널이 준공된 연도	현황조서+공공데이터
32	종구분	『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법』에 따른 시설물 종별을 구분	현황조서+공공데이터
33	터널종류	해당 터널 형식에 따른 종류	현황조서
34	터널형상	해당 터널의 형상	도로대장
35	터널공법	해당 터널의 공법	도로대장
36	상하행분리여부	도로노선 방향에 따른 터널 분리 여부	공공데이터
37	상/하행구분	해당 터널의 상행 및 하행 구분	현황조서+공공데이터
38	상행차로수	해당 터널상의 포장도로면에 표시된 상행 차로의 총수	현황조서+공공데이터
39	하행차로수	해당 터널상의 포장도로면에 표시된 하행 차로의 총수	현황조서+공공데이터
40	통행제한높이	해당 터널의 통행제한높이	공공데이터
41	공수	해당 터널의 공수 개수	현황조서
42	내진설계적용여부	내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부	현황조서+공공데이터
43	내진성능확보여부	해당 터널에 대한 내진성능 확보 여부	공공데이터
44	배수방식	해당 터널 배수방식	도로대장
45	배수시설	해당 터널 배수시설의 종류	도로대장
46	터널관리시스템적용	CCTV, LCS, VMS 등에 의한 터널관리시스템(TTMS)의 적용여부	공공데이터
47	중계기종류	해당 터널 내/외부 통신을 위해 설치된 중계기 종류	공공데이터
48	천정재질	해당 터널 천정 마감재의 재질	도로대장
49	천정두께	해당 터널 천정 마감재의 두께	도로대장
50	측벽재질	해당 터널 측벽 마감재의 재질	도로대장
51	측벽두께	해당 터널 측벽 마감재의 두께	도로대장
52	바닥재질	해당 터널 바닥 마감재의 재질	도로대장
53	바닥두께	해당 터널 바닥 마감재의 두께	도로대장
54	종단구배	해당 터널의 최대 종단경사	도로대장
55	평면선형곡선반경R	해당 터널의 최대 곡선반경	도로대장
56	방재시설종류	해당 터널에 설치된 방재시설 중 소화설비와 정보실비가 아닌 기타 방재시설의 종류	도로대장
57	방재시설수량	해당 터널에 설치된 방재시설 중 소화설비와 정보실비가 아닌 기타 방재시설의 수량	도로대장
58	조명시설종류	해당 터널에 설치된 조명시설의 종류	도로대장
59	조명시설수량	해당 터널에 설치된 조명시설의 수량	도로대장
60	소화시설종류	해당 터널에 설치된 소화설비의 종류	도로대장
61	소화시설수량	해당 터널에 설치된 소화설비의 수량	도로대장
62	경보설비	해당 터널에 설치된 경보설비 종류	도로대장
63	라디오설비	해당 터널에 설치된 라디오설비 종류	도로대장
64	비상전화 수량	해당 터널에 설치된 비상전화 수량	도로대장
65	환기시설	해당 터널에 설치된 환기시설 종류	도로대장
66	차량대피유무	해당 터널의 차량대피시설의 유무 및 대피시설 개소	도로대장
67	무정전시스템유무	해당 터널의 무정전시스템의 유무	도로대장
68	그 밖의 시설	해당 터널에 설치된 기타 시설	도로대장
69	착공일	해당 해당 터널 공사 착수연월일	도로대장
70	준공일	해당 터널 공사 준공연월일	도로대장
71	사용승인일	해당 터널 사용승인연월일	도로대장
72	시행자	해당 터널 공사 발주 기관	도로대장
73	설계자	해당 터널을 설계한 업체의 상호명	도로대장
74	시공자	해당 터널을 시공한 업체의 상호명	도로대장
75	감리자	해당 터널을 감리한 업체의 상호명	도로대장
76	총사업비	해당 터널 건설에 소요된 총 사업비	도로대장
77	설계비	해당 터널 설계시 소요된 총 설계비용	도로대장
78	시공비	해당 터널 시공에 소요된 총 시공비용	도로대장
79	감리비	해당 터널 감리 시 소요된 총 감리비용	도로대장
80	비고	해당 터널에 대한 특이사항	필수

시설물종류	해당 시설물의 종류

해설 :

(1) 교량, 터널, 지하차도, 보도육교, 통로암거, 수로암거, 생태통로, 지하보도, 기타시설물등 시설물 종류를 입력한다.

시설물번호	해당 터널에 부여된 고유 관리 번호

해설 :

(1) 시설물 번호는 관리대상 터널에 부여하는 고유번호이며, 시스템적인 관리를 위해서 자동으로 부여된다. 한 터널명에 하나의 터널번호만 부여되며, 부여된 터널번호는 변경되지 않는다.

시설물명	해당 터널에 부여된 이름(고유명사)

해설 :

(1) 터널의 명칭을 입력한다. 터널이 구조적으로 분리되어 있으며, 상행선과 하행선으로 구분되어 있는 경우에는 OO터널(상), OO터널(하)로 터널명을 부여할 수 있다.

근거법령	근거법령에 따른 해당 시설물이 위치한 도로의 법률 구분

해설 :

(1) 관련법에 의한 근거법령은 다음과 같이 한다.

- 도로법 제10조(도로의 종류와 등급)

- 국토의 계획 및 이용에 관한 법률상 도시계획도로

- 농어촌도로정비법상 도로

- 사도법

- 기타

도로종류	근거법령에 따른 해당 시설물이 위치한 법정도로의 종류

해설 :

(1) 도로 구분에 따른 도로종류는 다음과 같이 선택하여 입력할 수 있다.

- 도로법상 도로 : 고속국도/일반국도/특별,광역시도/국가지원지방도/지방도
/시도/군도/구도

- 국토의 계획 및 이용에 관한 법률상 도시계획도로 : 도시계획도로

- 농어촌도로정비법상 도로 : 면도/이도/농도

- 사도법에 따른 도로 : 사도

- 기타 : 직접입력

노선번호	해당 시설물이 위치한 도로종류별 노선번호

해설 :

(1) 고속국도, 일반국도, 지방도, 국가지원지방도에 대해서는 도로별로 지정된 노선번호를 검색하고 선택 입력하며, 시도, 군도 및 구도와 같이 노선번호가 없는 경우에는 입력할 필요가 없다.

구간	해당 시설물이 위치하는 도로의 구간을 기재

해설 :

(1) 교량이 위치하는 도로의 임의로 나눈 구간을 입력한다.

- 예) 38

횡단구분	-미입력

해설 :

(1) 터널은 횡단구분을 입력하지 않는다.

교통량	평균일교통량으로서『도로교통량 통계연보』참조

해설 :

(1) 교통량은 평균일교통량으로서 □도로교통량 통계연보□(www.road.re.kr)를 참조하며, 통계연보에 수록되지 않은 노선에 대해서는 가장 최근의 자료를 이용한다.

위임/이관 구분	해당 시설물 위임/이관 구분

해설 :

(1) 해당 시설물의 위임/이관 등 관리구분을 입력한다.

- 직접관리 : 시설물의 소유기관과 관리기관이 동일한 경우이다.

- 위임관리 : 시설물의 소유기관이 타기관에 관리권한만을 이양한 경우이다.

- 이관 : 시설물의 소유기관이 타기관에 소유 및 관리권한을 모두 이양한 경우이다.

위임/이관 근거	해당 시설물을 위임/이관과 관련된 근거

해설 :

(1) 해당 시설물의 위임/이관에 관한 근거(공문번호, 시행일, 사유 등)를 입력한다.

관리기관	해당 시설물 관리기관명

해설 :

(1) 기관정보는 해당 시설물을 관리하는 기관의 정보를 나타낸다.

(2) 기관구분1은 국토교통부, 지방자치단체, 전문관리기관으로 구분한다.

(3) 기관구분2는 시설물이 속해있는 관할청, 특별시‧광역시‧특별자치시도, 책임기관으로 구분한다.

(4) 기관구분3은 시설물이 속해 있는 관리사무소, 도청 및 시군구청, 본사 등으로 구분한다.

위임기관	해당 시설물의 위임기관명

해설 :

(1) 해당 시설물을 위임한 관리기관을 입력하고 저장한다.

(2) 기관구분1은 국토교통부, 지방자치단체, 전문관리기관으로 구분한다.

(3) 기관구분2는 시설물이 속해있는 관할청, 특별시‧광역시‧특별자치시도, 책임기관으로 구분한다.

(4) 기관구분3은 시설물이 속해 있는 관리사무소, 도청 및 시군구청, 본사 등으로 구분한다.

법정동	해당 터널 법정동 소재지

해설 :

(1) 신규 입력 시 주소입력은 지도를 사용하여 입력한다. 상세한 입력·수정 방법은 BTI 시스템의 매뉴얼을 참고한다(홈페이지 다운 가능).

(2) 위치 입력이 완료되면 “저장”을 선택하여 입력된 주소를 저장한다.

(3) 터널의 위치를 지도상에서 확인할 수 없는 경우 향후에 터널의 위치를 확인하고 지도보기를 통해 다시 입력한다.

시점	해당 터널 시점 거리

해설 :

(1) 터널 시점의 위치는 터널이 위치한 도로 구간(8번)의 시점(구간이 구분되지 아니한 도로는 노선 시점)에서부터의 거리를 조사하여 기재, 단위:km(소수점 이하 3자리까지 정확하게 기재)

- 예) 3.422

종점	해당 터널 종점 거리

해설 :

(1) 터널 종점의 위치는 터널이 위치한 도로 구간(8번)의 시점(구간이 구분되지 아니한 도로는 노선 시점)에서부터의 거리를 조사하여 기재, 단위:km(소수점 이하 3자리까지 정확하게 기재)

- 예) 3.547

시설물사진	해당 시설물 대표사진, 위치도 등 입력

해설 :

(1) 해당 시설물의 사진을 입력 또는 삭제한다.

(2) 시설물 대장에 표기할 해당 시설물 대표사진, 위치도를 선택한다.

안전등급	점검·진단을 통해 얻어진 해당 터널의 최근 등급

해설 :

(1) 현황조서 작성 기준일 현재, 가장 최근에 조사된 개별 터널의 대표 안전등급 정보를 입력한다. 안전등급은 『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법』의 안전등급 기준에 근거한다.

점검진단종류	해당 터널의 안전등급을 평가한 점검진단의 종류

해설 :

(1) 안전등급이 조사된 점검의 종류를 선택 입력한다.

- 정기점검, 정밀점검, 정밀안전진단

점검진단일	해당 터널의 안전등급을 평가한 점검진단이 수행된 일자

해설 :

(1) 안전등급이 조사된 점검의 수행일자를 입력한다.

터널보수보강내역	해당 터널에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역

해설 :

(1) 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역을 입력한다.

- 가장 최근의 보수보강 내역을 입력한다

- 복수 표기 시 ‘+’ 구분자를 삽입해서 입력한다

예) 터널 노면 포장 보강 + 균열 주입

터널보수보강비용	해당 터널에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치에 소요된 비용

해설 :

(1) 터널의 점검진단결과에 따른 보수보강공사 등의 후속조치에 소요된 비용을 원단위로 입력한다. 단위: 천원

예) 15,000

연계기관	CALS 등 연계기관 선택

해설 :

(1) 해당 터널 현황정보가 연계된 시스템을 선택한다.

- 건설사업정보시스템(CALS)

연계기관 관리번호	연계기관 시스템에 등록된 고유 시설물 번호

해설 :

(1) 연계기관 시스템에 등록된 시설물 번호를 입력한다.

FMS관리번호	시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물번호

해설 :

(1) 시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물 번호를 입력한다.

- 예) BR0000********

연장	해당 터널의 연장

해설 :

(1) 연장은 소수점 이하 2자리에서 반올림하여 m 단위로 입력한다.

총폭	해당 터널의 단면 형상에 따라 구분(대칭, 비대칭)

해설 :

(1) 총폭은 터널의 단면 형상에 따라 다음의 경우로 구분하여 정의한다.

- 대칭 단면일 경우 : 총폭은 [차도+측대+배수구+공동구]의 폭으로 정의하고 소수점 이하 2자리에서 반올림하여 m 단위로 입력한다.

- 비대칭 단면일 경우 : 총폭은 [차도+측대+배수구+측방여유폭+시설대]의 폭으로 정의하고 소수점 이하 2자리에서 반올림하여 m 단위로 입력한다.

대칭 단면일 경우

비대칭 단면일 경우

차도폭	해당 터널의 차도 폭원

해설 :

(1) 터널의 차도 폭원 입력한다, 단위:m

보도폭	해당 터널 내 사람의 보행을 위한 폭

해설 :

(1) 보도폭은 터널 내 사람이 보행 가능한 폭을 입력한다.

- 소수점 이하 2자리에서 반올림하여 m 단위로 입력한다.

예) 3.0

- 보행이 불가능한 경우 0.0을 입력한다.

높이	노면으로부터 측정한 터널구조물(천장)까지의 높이

해설 :

(1) 터널의 높이를 소수점 이하 2자리에서 반올림하여 m 단위로 입력한다.

준공년도	해당 터널이 준공된 연도

해설 :

(1) 준공년도는 YYYY 네 자리로 터널이 준공된 년도를 입력한다.

종구분	□시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법□에 따른 시설물 종별을 구분

해설 :

(1) 『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법(약칭: 시설물안전법)』에 따른 시설물 종별구분을 선택 입력한다.

- 기타시설물 : 1, 2, 3종을 제외한 터널

- 1종시설물 : 연장 1천미터 이상의 터널, 3차로 이상의 터널, 터널구간의 연장이 500미터 이상인 지하차도

- 2종시설물 : 1종시설물에 해당하지 않는 터널로서 고속국도, 일반국도, 특별시도 및 광역시도의 터널, 1종시설물에 해당하지 않는 터널로서 연장 300미터 이상의 지방도, 시도, 군도 및 구도의 터널, 1종시설물에 해당하지 않는 지하차도로서 터널구간의 연장이 100미터 이상인 지하차도

- 3종시설물 : 제1종시설물 및 제2종시설물 외에 안전관리가 필요한 소규모 시설물로서 시설물안전법 8조에 따라 지정ㆍ고시된 시설물

터널종류	해당 터널 형식에 따른 종류

해설 :

(1) 터널종류는 다음 중 해당하는 종류를 선택 입력한다.

- 일반터널(굴착), 일반터널(개착), 피암터널

터널형상	해당 터널의 형상

해설 :

(1) 터널의 형상을 입력한다.

예) 난형

터널공법	해당 터널의 공법

해설 :

(1) 터널의 공법을 입력한다.

- 입력 내역

재래식	침매
NATM	TBM
기타

상하행분리여부	도로노선 방향에 따른 터널 분리여부

해설 :

(1) 상하행분리여부는 조사대상 터널의 상하행이 분리가 되어있는 경우 “분리”, 상하행이 분리가 되어있지 않은 경우 “미분리”를 선택 입력한다.

상하행구분	해당 터널의 상행 및 하행 구분

해설 :

(1) 상하행구분은 조사대상 터널이 상하행구분이 없는 경우 “상하행”, 상행인 경우 “상행전용”, 하행인 경우 “하행전용”을 선택 입력한다.

상행 및 하행 차로수	상·하행별로 터널상의 포장도로면에 표시된 차로의 총수

해설 :

(1) 상․하행별로 터널상의 포장도로면에 표시된 차로의 총수를 입력한다.

통행제한높이	해당 터널의 통행제한높이

해설 :

(1) 터널의 통행제한높이 입력한다, 단위:m

예) 3.5

공수	해당 터널의 공수 개수

해설 :

(1) 터널의 공수 개수를 입력한다. 단위: 개

내진설계적용여부	내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부

해설 :

(1) 내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부을 선택하여 입력한다.

- 적용/부분적용/미적용

내진성능확보여부	해당터널에 대한 내진성능 확보여부

해설 :

(1) 기존시설물의 내진보강을 통한 내진성능 확보여부를 선택하여 입력한다.

- 확보/미확보

배수방식	해당 터널 배수방식

해설 :

(1) 터널 배수시설의 방식을 입력한다.

예) 배수식 또는 비배수식

배수시설	해당 터널 배수시설의 종류

해설 :

(1) 터널 배수시설의 종류를 입력한다. 없는 경우는 ‘없음’으로 입력한다.

- 입력 내역

측구	L형 측구
U형 측구	V형 측구
다이크	집수정
도수로	배수관
암거	맹암거

터널관리시스템 적용여부	CCTV, LCS, VMS 등에 의한 터널관리시스템(TIMS)의 적용여부

해설 :

(1) CCTV, LCS, VMS 등에 의한 터널관리시스템(TIMS)의 적용 여부를 선택 입력한다.

중계기종류	해당 터널 내/외부 통신을 위해 설치된 중계기 종류

해설 :

(1) 터널 내/외부 통신을 위해 설치된 중계기 종류를 입력한다.

- 라디오, 셀룰러(이동전화망), DMB, 자율차를 위한 고정밀측위보정신호 등

- 복수 표기 시 ‘+’구분자를 삽입해서 입력한다

예) 라디오+DMB

천정재질	해당 터널 천정 마감재의 재질

해설 :

(1) 터널 천정 마감재의 재질을 입력한다.

- 입력 내역

벽돌	블록
시멘트	콘크리트
사리도	아스팔트
합성재	화학재질
플라스틱	기타

천정두께	해당 터널 천정 마감재의 두께

해설 :

(1) 터널 천정 마감재의 두께를 입력한다, 단위:cm

예) 30.2

측벽재질	해당 터널 측벽 마감재의 재질

해설 :

(1) 터널 측벽 마감재의 재질을 입력한다.

- 입력 내역

벽돌	블록
시멘트	콘크리트
사리도	아스팔트
합성재	화학재질
플라스틱	기타

측벽두께	해당 터널 측벽 마감재의 두께

해설 :

(1) 터널 측벽 마감재의 두께를 입력한다, 단위:cm

예) 45.0

바닥재질	해당 터널 바닥 마감재의 재질

해설 :

(1) 터널 바닥 마감재의 재질을 입력한다.

- 입력 내역

콘크리트	아스팔트
사리도	비포장
일반사각블럭	소형고압블럭
투수성아스팔트	투수성콘크리트
오너멘트블럭	세라믹블럭
화강석타일	화강석판재
가타

바닥두께	해당 터널 바닥 마감재의 두께

해설 :

(1) 터널 바닥 마감재의 두께를 입력한다, 단위:cm

예) 60.5

종단구배	해당 터널의 최대 종단경사

해설 :

(1) 터널의 최대 종단경사를 입력한다, 단위:%

예) 0.7

평면선형곡선반경R	해당 터널의 최대 곡선반경

해설 :

(1) 터널의 최대 곡선반경을 입력한다, 단위:m

예) 780.0

방재시설종류	해당 터널에 설치된 방재시설 중 소화설비와 정보실비가 아닌 기타 방재시설의 종류

해설 :

(1) 터널에 설치된 방재시설 중 소화설비와 경보설비가 아닌 기타 방재시설의 종류를 입력한다. 없는 경우는 ‘없음’으로 입력한다.

예) 없음

방재시설수량	해당 터널에 설치된 방재시설 중 소화설비와 정보실비가 아닌 기타 방재시설의 수량

해설 :

(1) 터널에 설치된 방재시설 중 소화설비와 경보설비가 아닌 기타 방재시설의 수량을 입력한다, 단위:개

예) 0

조명시설종류	해당 터널에 설치된 조명시설의 종류

해설 :

(1) 터널에 설치된 조명시설의 종류를 입력한다. 없는 경우는 ‘없음’으로 입력한다(여러개의 종류가 존재할 경우 최근 설치하거나 고가시설 순으로 입력)

- 입력 내역

수은램프	메탈할라이드램프
고압나트륨램프	저압나트륨램프
LED	형광램프
기타

조명시설수량	해당 터널에 설치된 조명시설의 수량

해설 :

(1) 터널에 설치된 조명시설의 수량을 입력한다, 단위:개

예) 20

소화시설종류	해당 터널에 설치된 소화설비의 종류

해설 :

(1) 터널에 설치된 소화설비의 종류를 입력한다. 없는 경우는 ‘없음’으로 입력한다, 여러 종류가 같이 있을 경우 고가 장비를 입력한다.

- 입력 내역

소화기	이산화탄소소화기
할론소화기	분말소화기
강화액소화기	소화전
물분무설비	기타

소화시설수량	해당 터널에 설치된 소화설비의 수량

해설 :

(1) 터널에 설치된 소화시설의 수량을 입력한다, 단위:개

예) 15

경보설비	해당 터널에 설치된 경보설비 종류

해설 :

(1) 터널에 설치된 경보설비 종류를 입력한다. 없는 경우는 ‘없음’으로 입력한다.

- 입력 내역

비상경보(비상벨)설비	화재감지기
기타

라디오설비	해당 터널에 설치된 라디오설비 유무

해설 :

(1) 터널에 설치된 라디오방송설비의 유․무를 입력한다.

예) 유 또는 무

비상전화수량	해당 터널에 설치된 비상전화 수량

해설 :

(1) 터널에 설치된 비상전화 수량을 기재, 단위:대

예) 2

환기시설	해당 터널에 설치된 환기시설 종류

해설 :

(1) 터널에 설치된 환기설비 종류를 입력한다. 없는 경우는 ‘없음’으로 입력한다.

- 입력 내역

종류환기	종류환기(제트팬)
횡류환기	횡류환기(배기)
횡류환기(급배기)	반횡류환기

차량대피유무	해당 터널의 차량대피시설의 유무 및 대피시설 개소

해설 :

(1) 차량대피시설의 유무 및 대피시설 개소를 입력한다.

예) 유 또는 무

무정전시스템유무	해당 터널의 무정전시스템의 유무

해설 :

(1) 무정전시스템의 유무를 입력한다.

예) 유 또는 무

그 밖의 시설	해당 터널에 설치된 기타 시설

해설 :

(1) 터널에 설치된 기타 시설에 대하여 입력한다.

착공일	해당 터널 공사 착수연월일

해설 :

(1) 터널 공사 착수연월일을 입력한다.

예) 2001-03-05

준공일	해당 터널 공사 준공연월일

해설 :

(1) 터널 공사 준공연월일을 입력한다.

예) 2002-09-10

사용승인일	해당 터널 사용승인연월일

해설 :

(1) 터널 개통연월일을 입력한다.

예) 2002-10-10

시행자	해당 터널 공사 발주 기관

해설 :

(1) 터널 발주 기관을 입력한다.

예) 서울지방국토관리청

설계자	해당 터널을 설계한 업체의 상호명

해설 :

(1) 터널을 설계한 업체의 상호명을 입력한다.

예) 신라엔지니어링

시공자	해당 터널을 시공한 업체의 상호명

해설 :

(1) 터널을 시공한 업체의 상호명을 입력한다.

예) 고구려건설

감리자	해당 터널을 감리한 업체의 상호명

해설 :

(1) 터널을 감리한 업체의 상호명을 입력한다.

예) (주) 백제

총사업비	해당 터널 건설에 소요된 총 사업비

해설 :

(1) 터널 건설에 소요된 총 사업비를 입력한다, 단위:천원

예) 567,821

설계비	해당 터널 설계시 소요된 총 설계비용

해설 :

(1) 터널 설계시 소요된 총 설계비용을 입력한다, 단위:천원

예) 98,121

시공비	해당 터널 시공에 소요된 총 시공비용

해설 :

(1) 터널 시공에 소요된 총 시공비용을 입력한다, 단위:천원

예) 378,000

감리비	해당 터널 감리 시 소요된 총 감리비용

해설 :

(1) 터널 시공 감리 시 소요된 총 감리비용을 입력한다, 단위:천원

예) 91,700

비고	해당 터널에 대한 특이사항

해설 :

(1) 입력정보 이외에 해당 터널과 관련된 특이사항을 입력한다.

3. 지하차도 현황 자료 입력 및 검토

□ 지하차도 현황 자료 입력 정보 목록

No.	정보 목록	정보 내용	비고
1	시설물종류	해당 시설물의 종류	필수
2	시설물번호	해당 지하차도에 부여된 고유 관리 번호	필수
3	시설물명	해당 지하차도에 부여된 이름(고유명사)	현황조서+공공데이터
4	근거법령	지하차도가 위치한 도로의 법률 구분	필수
5	도로종류	근거법령에 따른 조사대상 지하차도가 위치한 법정도로의 종류	현황조서+공공데이터
6	노선번호	해당 지하차도가 위치한 도로의 노선번호	현황조서+공공데이터
7	구간	해당 지하차도가 위치하는 도로의 구간을 기재	현황조서+도로대장
8	횡단구분	-	현황조서
9	교통량	평균일교통량으로서『도로교통량 통계연보』참조 입력	현황조서
10	위임/이관 구분	해당 지하차도 위임/이관 구분	현황조서+공공데이터
11	위임/이관 근거	해당 지하차도를 위임/이관할 때 관련 근거 기재(공문번호, 일시 등)	현황조서+공공데이터
12	관리기관	해당 지하차도 관리기관명	현황조서+공공데이터
13	위임기관	해당 지하차도 위임 기관명	현황조서+공공데이터
14	법정동	해당 지하차도 법정동 소재지	현황조서+공공데이터
15	시점	해당 지하차도 시점 거리	현황조서+공공데이터
16	종점	해당 지하차도 종점 거리	현황조서+공공데이터
17	시설물사진	해당 지하차도 전경사진	필수
18	안전등급	점검‧진단을 통해 얻어진 해당 지하차도 최근 등급	현황조서+공공데이터
19	점검진단종류	해당 지하차도의 안전등급을 평가한 점검진단의 종류	현황조서+공공데이터
20	점검진단일	해당 지하차도의 안전등급을 평가한 점검진단 수행일자	현황조서+공공데이터
21	지하차도보수보강내역	해당 지하차도에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역	공공데이터
22	지하차도보수보강비용	해당 지하차도에 대한 안전점검 및 위험진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치에 소요된 비용	공공데이터
23	연계기관	CALS 등 연계기관 선택	필수
24	연계기관 관리번호	연계기관 시스템에 등록된 고유 시설물번호	필수
25	FMS관리번호	시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물번호	필수
26	연장	해당 지하차도의 연장	현황조서+공공데이터
27	총폭	해당 지하차도의 총폭	현황조서+공공데이터
28	차도폭	해당 지하차도의 차도 폭원	현황조서
29	보도폭	해당 지하차도내 사람의 보행을 위한 폭	현황조서+공공데이터
30	높이	노면으로부터 측정한 지하차도 구조물(천장)까지의 높이	현황조서+공공데이터
31	준공년도	해당 지하차도 준공된 연도	현황조서+공공데이터
32	종구분	『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법』에 따른 시설물 종별을 구분	현황조서+공공데이터
33	통행제한높이	해당 지하차도의 통행 허용 높이	도로대장
34	대표형상	해당 지하차도의 대표형상	도로대장
35	기타형상	해당 지하차도의 기타형상	도로대장
36	상하행분리여부	도로노선 방향에 따른 교량 분리 여부	공공데이터
37	상/하행구분	해당 지하차도의 상행 및 하행 구분	현황조서+공공데이터
38	상행차로수	해당 지하차도의 상행 방향의 차로수	현황조서+공공데이터
39	하행차로수	해당 지하차도의 하행 방향의 차로수	현황조서+공공데이터
40	내진설계적용여부	내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부	현황조서
41	내진성능확보여부	해당 지하차도에 대한 내진성능 확보 여부	필수
42	공수	해당 지하차도 공수 개수	현황조서
43	터널관리시스템적용	CCTV, LCS, VMS 등에 의한 터널관리시스템(TTMS)의 적용여부	공공데이터
44	중계기종류	해당 지하차도 내/외부 통신을 위해 설치된 중계기 종류	공공데이터
45	대표주요공법	해당 지하차도의 대표주요공법	도로대장
46	기타주요공법	해당 지하차도의 기타주요공법	도로대장
47	대표보조공법	해당 지하차도의 대표보조공법	도로대장
48	기타보조공법	해당 지하차도의 기타보조공법	도로대장
49	구조형식	해당 지하차도의 구조형식	도로대장
50	규격	해당 지하차도의 Box 구간의 규격	도로대장
51	종단구배	해당 지하차도의 최대 종단경사	도로대장
52	평면선형곡선반경R	해당 지하차도의 최대 곡선반경	도로대장
53	마감재 천정	해당 지하차도 천정의 마감재	도로대장
54	마감재 벽체	해당 지하차도 벽체의 마감재	도로대장
55	옹벽최저높이	해당 지하차도 진‧출입부에 건설된 옹벽의 최저 높이	도로대장
56	옹벽최대높이	해당 지하차도 진‧출입부에 건설된 옹벽의 최대 높이	도로대장
57	옹벽연장	해당 지하차도 진‧출입부에 건설된 옹벽의 연장	도로대장
58	배수시설	해당 지하차도의 배수시설 종류를	도로대장
59	환기방식	해당 지하차도의 환기방식	도로대장
60	조명시설 종류	해당 지하차도에 설치된 조명시설의 종류	도로대장
61	조명시설 수량	해당 지하차도에 설치된 조명시설의 수량	도로대장
62	전기설비	해당 지하차도에 설치된 전기설비 종류	도로대장
63	기타설비	해당 지하차도에 설치된 기타설비 종류	도로대장
64	기타상세제원	해당 지하차도의 기타상세제원	도로대장
65	착공일	해당 지하차도 공사 착수연월일	도로대장
66	준공일	해당 지하차도 공사 준공연월일	도로대장
67	사용승인일	해당 지하차도 사용승인연월일	도로대장
68	시행자	해당 지하차도 공사 발주 기관	도로대장
69	설계자	해당 지하차도를 설계한 업체의 상호명	도로대장
70	시공자	해당 지하차도를 시공한 업체의 상호명	도로대장
71	감리자	해당 지하차도를 감리한 업체의 상호명	도로대장
72	총사업비	해당 지하차도 건설에 소요된 총 사업비	도로대장
73	설계비	해당 지하차도 설계시 소요된 총 설계비용	도로대장
74	시공비	해당 지하차도 시공에 소요된 총 시공비용	도로대장
75	감리비	해당 지하차도 감리 시 소요된 총 감리비용	도로대장
76	비고	해당 지하차도의 기타 특이사항	필수

시설물종류	해당 시설물의 종류

해설 :

(1) 교량, 터널, 지하차도, 보도육교, 통로암거, 수로암거, 생태통로, 지하보도, 기타시설물등 시설물 종류를 입력한다.

시설물번호	해당 지하차도에 부여된 고유 관리 번호

해설 :

(1) 시설물 번호는 관리대상 지하차도에 부여하는 고유번호이며, 시스템적인 관리를 위해서 자동으로 부여된다. 한 지하차도명에 하나의 지하차도번호만 부여되며, 부여된 지하차도번호는 변경되지 않는다.

시설물명	해당 지하차도에 부여된 이름(고유명사)

해설 :

(1) 지하차도의 명칭을 입력한다. 지하차도가 구조적으로 분리되어 있으며, 상행선과 하행선으로 구분되어 있는 경우에는 OO지하차도(상), OO지하차도(하)로 지하차도명을 부여할 수 있다.

근거법령	근거법령에 따른 해당 시설물이 위치한 도로의 법률 구분

해설 :

(1) 관련법에 의한 근거법령은 다음과 같이 한다.

- 도로법 제10조(도로의 종류와 등급)

- 국토의 계획 및 이용에 관한 법률상 도시계획도로

- 농어촌도로정비법상 도로

- 사도법

- 기타

도로종류	근거법령에 따른 해당 시설물이 위치한 법정도로의 종류

해설 :

(1) 도로 구분에 따른 도로종류는 다음과 같이 선택하여 입력할 수 있다.

- 도로법상 도로 : 고속국도/일반국도/특별,광역시도/국가지원지방도/지방도
/시도/군도/구도

- 국토의 계획 및 이용에 관한 법률상 도시계획도로 : 도시계획도로

- 농어촌도로정비법상 도로 : 면도/이도/농도

- 사도법에 따른 도로 : 사도

- 기타 : 직접입력

노선번호	해당 시설물이 위치한 도로종류별 노선번호

해설 :

(1) 고속국도, 일반국도, 지방도, 국가지원지방도에 대해서는 도로별로 지정된 노선번호를 검색하고 선택 입력하며, 시도, 군도 및 구도와 같이 노선번호가 없는 경우에는 입력할 필요가 없다.

구간	해당 시설물이 위치하는 도로의 구간을 기재

해설 :

(1) 교량이 위치하는 도로의 임의로 나눈 구간을 입력한다.

- 예) 38

횡단구분	-

해설 :

(1) 지하차도는 횡단구분을 입력하지 않는다.

교통량	평균일교통량으로서『도로교통량 통계연보』참조

해설 :

(1) 교통량은 평균일교통량으로서 □도로교통량 통계연보□(www.road.re.kr)를 참조하며, 통계연보에 수록되지 않은 노선에 대해서는 가장 최근의 자료를 이용한다.

위임/이관 구분	해당 시설물 위임/이관 구분

해설 :

(1) 해당 시설물의 위임/이관 등 관리구분을 입력한다.

- 직접관리 : 시설물의 소유기관과 관리기관이 동일한 경우이다.

- 위임관리 : 시설물의 소유기관이 타기관에 관리권한만을 이양한 경우이다.

- 이관 : 시설물의 소유기관이 타기관에 소유 및 관리권한을 모두 이양한 경우이다.

위임/이관 근거	해당 시설물을 위임/이관과 관련된 근거

해설 :

(1) 해당 시설물의 위임/이관에 관한 근거(공문번호, 시행일, 사유 등)를 입력한다.

관리기관	해당 시설물 관리기관명

해설 :

(1) 기관정보는 해당 시설물을 관리하는 기관의 정보를 나타낸다.

(2) 기관구분1은 국토교통부, 지방자치단체, 전문관리기관으로 구분한다.

(3) 기관구분2는 시설물이 속해있는 관할청, 특별시‧광역시‧특별자치시도, 책임기관으로 구분한다.

(4) 기관구분3은 시설물이 속해 있는 관리사무소, 도청 및 시군구청, 본사 등으로 구분한다.

위임기관	해당 시설물의 위임기관명

해설 :

(1) 해당 시설물을 위임한 관리기관을 입력하고 저장한다.

(2) 기관구분1은 국토교통부, 지방자치단체, 전문관리기관으로 구분한다.

(3) 기관구분2는 시설물이 속해있는 관할청, 특별시‧광역시‧특별자치시도, 책임기관으로 구분한다.

(4) 기관구분3은 시설물이 속해 있는 관리사무소, 도청 및 시군구청, 본사 등으로 구분한다.

법정동	해당 지하차도 법정동 소재지

해설 :

(1) 신규 입력 시 주소입력은 지도를 사용하여 입력한다. 상세한 입력·수정 방법은 BTI 시스템의 매뉴얼을 참고한다(홈페이지 다운 가능).

(2) 위치 입력이 완료되면 “저장”을 선택하여 입력된 주소를 저장한다.

(3) 지하차도의 위치를 지도상에서 확인할 수 없는 경우 향후에 지하차도의 위치를 확인하고 지도보기를 통해 다시 입력한다.

시점	해당 지하차도 시점 거리

해설 :

(1) 지하차도 시점의 위치는 지하차도가 위치한 도로 구간(8번)의 시점(구간이 구분되지 아니한 도로는 노선 시점)에서부터의 거리를 조사하여 기재, 단위:km(소수점 이하 3자리까지 정확하게 기재)

- 예) 3.422

종점	해당 지하차도 종점 거리

해설 :

(1) 지하차도 종점의 위치는 지하차도가 위치한 도로 구간(8번)의 시점(구간이 구분되지 아니한 도로는 노선 시점)에서부터의 거리를 조사하여 기재, 단위:km(소수점 이하 3자리까지 정확하게 기재)

- 예) 3.547

시설물사진	해당 시설물 대표사진, 위치도 등 입력

해설 :

(1) 해당 시설물의 사진을 입력 또는 삭제한다.

(2) 시설물 대장에 표기할 해당 시설물 대표사진, 위치도를 선택한다.

안전등급	점검·진단을 통해 얻어진 해당 지하차도의 최근 등급

해설 :

(1) 현황조서 작성 기준일 현재, 가장 최근에 조사된 개별 지하차도의 대표 상태등급 정보를 입력한다. 상태등급은 『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법』의 안전등급 기준에 근거한다.

점검진단종류	해당 지하차도의 안전등급을 평가한 점검의 종류

해설 :

(1) 안전등급이 조사된 점검의 종류를 선택 입력한다.

- 정기점검, 정밀점검, 정밀진단

점검진단일	해당 지하차도의 안전등급을 평가한 점검의 수행된 일자

해설 :

(1) 안전등급이 조사된 점검의 수행일자를 입력한다.

지하차도보수보강비용	해당 지하차도에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치에 소요된 비용

해설 :

(1) 지하차도의 점검진단결과에 따른 보수보강공사 등의 후속조치에 소요된 비용을 원단위로 입력한다. 단위: 천원

예) 15,000

지하차도보수보강내역	해당 지하차도에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역

해설 :

(1) 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역을 입력한다.

- 가장 최근의 보수보강 내역을 입력한다

- 복수 표기 시 ‘+’ 구분자를 삽입해서 입력한다

예) 지하차도 노면 포장 보강 + 균열 주입

연계기관	CALS 등 연계기관 선택

해설 :

(1) 해당 지하차도 현황정보가 연계된 시스템을 선택한다.

- 건설사업정보시스템(CALS)

연계기관 관리번호	연계기관 시스템에 등록된 고유 시설물 번호

해설 :

(1) 연계기관 시스템에 등록된 시설물 번호를 입력한다.

FMS관리번호	시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물번호

해설 :

(1) 시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물 번호를 입력한다

- 예) BR0000********

연장	해당 지하차도의 연장

해설 :

(1) 지하차도의 Box 연장과 옹벽구간을 합한 총 연장을 입력하고 (괄호)를 만들어 Box 구간 연장 입력한다, 단위:m

- 예) 275.0(215.0)

총폭	해당 지하차도의 총폭

해설 :

(1) 지하차도의 총폭을 입력한다, 단위:m

- 예) 15.0

차도폭	해당 지하차도 내 차도의 폭원

해설 :

(1) 지하차도의 차도 폭원을 입력한다, 단위:m

- 예) 13.6

보도폭	해당 지하차도 내 보도폭

해설 :

(1) 지하차도의 보도 폭원을 입력한다, 단위:m

- 예) 0.0

높이	노면으로부터 측정한 해당 지하차도 구조물(천장)까지의 높이

해설 :

(1) 지하차도의 높이를 소수점 이하 2자리에서 반올림하여 m 단위로 입력한다.

- 예) 15.0

준공년도	해당 지하차도가 준공된 연도

해설 :

(1) 준공년도는 YYYY 네 자리로 지하차도가 준공된 년도를 입력한다.

종구분	□시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법□에 따른 시설물 종별을 구분

해설 :

(1) 『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법(약칭: 시설물안전법)』에 따른 시설물 종별구분을 선택 입력한다.

- 기타시설물 : 1, 2, 3종을 제외한 지하차도

- 1종시설물 : 터널구간의 연장이 500미터 이상인 지하차도

- 2종시설물 : 1종시설물에 해당하지 않는 터널구간의 연장이 100미터 이상인 지하차도

- 3종시설물 : 설치된 지 10년 이상 경과된 연장 100미터 미만의 지하차도

통행제한높이	해당 지하차도의 통행 허용 높이

해설 :

(1) 지하차도의 통행제한높이 입력한다, 단위:m

- 예) 3.2

대표형상	해당 지하차도의 대표형상

해설 :

(1) 지하차도의 대표형상을 입력한다.

- 예) BOX형

기타형상	해당 지하차도의 기타형상

해설 :

(1) 지하차도의 기타형상을 입력한다.

- 예) 공동구

상하행분리여부	도로노선 방향에 따른 지하차도 분리여부

해설 :

(1) 상하행분리여부는 조사대상 지하차도의 상하행이 분리가 되어있는 경우 “분리”, 상하행이 분리가 되어있지 않은 경우 “미분리”를 선택 입력한다.

상하행구분	해당 지하차도의 상행 및 하행 구분

해설 :

(1) 상하행구분은 조사대상 지하차도가 상하행구분이 없는 경우 “상하행”, 상행인 경우 “상행전용”, 하행인 경우 “하행전용”을 선택 입력한다.

상행 및 하행 차로수	상·하행별로 지하차도상의 포장도로면에 표시된 차로의 총수

해설 :

(1) 상․하행별로 지하차도상의 포장도로면에 표시된 차로의 총수를 입력한다.

내진설계적용여부	내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부

해설 :

(1) 내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부을 선택하여 입력한다.

- 적용/부분적용/미적용

내진성능확보여부	해당 지하차도에 대한 내진성능 확보여부

해설 :

(1) 기존시설물의 내진보강을 통한 내진성능 확보여부를 선택하여 입력한다.

- 확보/미확보

공수	해당 지하차도의 공수 개수

해설 :

(1) 지하차도의 공수 개수를 선택 입력한다. 단위: 개

터널관리시스템 적용여부	CCTV, LCS, VMS 등에 의한 터널관리시스템(TIMS)의 적용여부

해설 :

(1) CCTV, LCS, VMS 등에 의한 터널관리시스템(TIMS)의 적용 여부를 선택 입력한다.

중계기종류	해당 지하차도 내/외부 통신을 위해 설치된 중계기 종류

해설 :

(1) 지하차도 내/외부 통신을 위해 설치된 중계기 종류를 입력한다.

- 라디오, 셀룰러(이동전화망), DMB, 자율차를 위한 고정밀측위보정신호 등

- 복수 표기 시 ‘+’구분자를 삽입해서 입력한다

예) 라디오+DMB

대표주요공법	해당 지하차도의 대표주요공법

해설 :

(1) 지하차도의 대표주요공법을 입력한다.

- 예) 개착공법, 비개착공법

기타주요공법	해당 지하차도의 기타주요공법

해설 :

(1) 지하차도의 기타주요공법을 입력한다.

- 예) 책착식공법

대표보조공법	해당 지하차도의 대표보조공법

해설 :

(1) 지하차도의 대표보조공법을 입력한다.

- 예) 버팀보공법

기타보조공법	해당 지하차도의 기타보조공법

해설 :

(1) 지하차도의 기타보조공법을 입력한다.

- 예) LW그라우팅

구조형식	해당 지하차도의 구조형식

해설 :

(1) 지하차도의 구조형식을 입력한다.

- 예) U-Type, 지중 2련 Box-Type

규격	해당 지하차도의 Box 구간의 규격

해설 :

(1) 지하차도의 Box 구간의 규격(폭×높이×열)을 입력한다, 단위:m

- 예) 4.0m × 4.8m × 2

종단구배	해당 지하차도의 최대 종단경사

해설 :

(1) 지하차도의 최대 종단경사를 입력한다, 단위:%

- 예) 0.92

평면선형곡선반경R	해당 지하차도의 최대 곡선반경

해설 :

(1) 지하차도의 최대 곡선반경을 입력한다, 단위:m

- 예) 396.0

마감재천정	해당 지하차도 천정의 마감재

해설 :

(1) 지하차도 천정의 마감재를 입력한다.

- 입력 내역

벽돌	블록
시멘트	콘크리트
사리도	아스팔트
합성재	화학재질
플라스틱	기타

마감재벽체	해당 지하차도 벽체의 마감재

해설 :

(1) 지하차도 벽체의 마감재를 입력한다.

- 입력 내역

벽돌	블록
시멘트	콘크리트
사리도	아스팔트
합성재	화학재질
플라스틱	기타

옹벽최저높이	해당 지하차도 진‧출입부에 건설된 옹벽의 최저 높이

해설 :

(1) 지하차도 진․출입부에 건설된 옹벽의 최저 높이를 입력한다, 단위:m

- 예) 0.4

옹벽최대높이	해당 지하차도 진‧출입부에 건설된 옹벽의 최대 높이

해설 :

(1) 지하차도 진․출입부에 건설된 옹벽의 최대 높이를 입력한다, 단위:m

- 예) 0.8

옹벽연장	해당 지하차도 진‧출입부에 건설된 옹벽의 연장

해설 :

(1) 지하차도 진․출입부에 건설된 옹벽의 연장을 입력한다, 단위:m

- 예) 60.0

배수시설	해당 지하차도의 배수시설 종류

해설 :

(1) 지하차도의 배수시설 종류를 입력한다. 없는 경우는 ‘없음’으로 입력한다.

- 입력 내역

측구	L형 측구
U형 측구	V형 측구
다이크	집수정
도수로	배수관
암거	맹암거

환기방식	해당 지하차도의 환기방식

해설 :

(1) 지하차도의 환기방식을 입력한다.

- 입력 내역

종류환기	종류환기(제트팬)
횡류환기	횡류환기(배기)
횡류환기(급배기)	반횡류환기

조명시설종류	해당 지하차도에 설치된 조명시설의 종류

해설 :

(1) 지하차도에 설치된 조명시설의 종류를 입력한다. 없는 경우는 ‘없음’으로 입력한다(여러개의 종류가 존재할 경우 최근 설치하거나 고가시설 순으로 입력)

- 입력 내역

수은램프	메탈할라이드램프
고압나트륨램프	저압나트륨램프
LED	기타

조명시설수량	해당 지하차도에 설치된 조명시설의 수량

해설 :

(1) 지하차도에 설치된 조명시설의 수량을 입력한다, 단위:개

- 예) 40

전기설비	해당 지하차도에 설치된 전기설비 유무

해설 :

(1) 지하차도에 설치된 전기설비 유무에 대하여 입력한다.

- 예) 유 또는 무

기타설비	해당 지하차도에 설치된 기타설비 종류

해설 :

(1) 지하차도에 설치된 기타 시설에 대하여 입력한다.

기타상세제원	해당 지하차도의 기타상세제원

해설 :

(1) 지하차도의 기타상세제원을 입력한다.

착공일	해당 지하차도 공사 착수연월일

해설 :

(1) 지하차도 공사 착수연월일을 입력한다.

예) 2001-03-05

준공일	해당 지하차도 공사 준공연월일

해설 :

(1) 지하차도 공사 준공연월일을 입력한다.

예) 2002-09-10

사용승인일	해당 지하차도 사용승인연월일

해설 :

(1) 지하차도 개통연월일을 입력한다.

예) 2002-10-10

시행자	해당 지하차도 공사 발주 기관

해설 :

(1) 지하차도 발주 기관을 입력한다.

예) 서울지방국토관리청

설계자	해당 지하차도를 설계한 업체의 상호명

해설 :

(1) 지하차도를 설계한 업체의 상호명을 입력한다.

예) 신라엔지니어링

시공자	해당 지하차도를 시공한 업체의 상호명

해설 :

(1) 지하차도를 시공한 업체의 상호명을 입력한다.

예) 고구려건설

감리자	해당 지하차도를 감리한 업체의 상호명

해설 :

(1) 지하차도를 감리한 업체의 상호명을 입력한다.

예) (주) 백제

총사업비	해당 지하차도 건설에 소요된 총 사업비

해설 :

(1) 지하차도 건설에 소요된 총 사업비를 입력한다, 단위:천원

예) 567,821

설계비	해당 지하차도 설계시 소요된 총 설계비용

해설 :

(1) 지하차도 설계시 소요된 총 설계비용을 입력한다, 단위:천원

예) 98,121

시공비	해당 지하차도 시공에 소요된 총 시공비용

해설 :

(1) 지하차도 시공에 소요된 총 시공비용을 입력한다, 단위:천원

예) 378,000

감리비	해당 지하차도 감리 시 소요된 총 감리비용

해설 :

(1) 지하차도 시공 감리 시 소요된 총 감리비용을 입력한다, 단위:천원

예) 91,700

비고	해당 지하차도의 기타 특이사항

해설 :

(1) 입력정보 이외에 해당 지하차도와 관련된 특이사항을 입력한다.

4. 보도육교 현황 자료 입력 및 검토

□ 보도육교 현황 자료 입력 정보 목록

No.	정보 목록	정보 내용	비고
1	시설물종류	해당 시설물의 종류	필수
2	시설물번호	해당 보도육교에 부여된 고유 관리 번호	필수
3	시설물명	해당 보도육교에 부여된 이름(고유명사)	공공데이터
4	근거법령	도로법에 따른 해당 보도육교가 위치한 도로의 법률 구분	필수
5	도로종류	관련법에 따른 조사대상 보도육교가 위치한 도로의 종류	공공데이터
6	노선번호	해당 보도육교가 위치한 도로의 노선번호	공공데이터
7	구간	해당 보도육교가 위치하는 도로의 구간을 기재	현황조서+도로대장
8	횡단구분	해당 시설물이 하천이나 바다 등을 횡단하는 경우	필수
9	교통량	평균일교통량으로서『도로교통량 통계연보』참조 입력	필수
10	위임/이관 구분	해당 보도육교 위임/이관 구분	공공데이터
11	위임/이관 근거	해당 보도육교 위임/이관할 때 관련 근거	공공데이터
12	관리기관	해당 보도육교 관리기관명	공공데이터
13	위임 기관	해당 보도육교 위임 기관명	공공데이터
14	법정동	해당 보도육교 법정동 소재지	공공데이터
15	시점	해당 보도육교 시점 거리	공공데이터
16	종점	해당 보도육교 종점 거리	공공데이터
17	시설물사진	해당 보도육교 전경사진	필수
18	안전등급	점검‧진단을 통해 얻어진 해당 보도육교 최근 등급	공공데이터
19	점검진단종류	해당 보도육교의 안전등급을 평가한 점검의 종류	공공데이터
20	점검진단일	해당 보도육교의 안전등급을 평가한 점검 수행일자	공공데이터
21	보도육교보수보강비용	해당 보도육교에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역	공공데이터
22	보도육교보수보강내역	해당 보도육교에 대한 안전점검 및 위험진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역	공공데이터
23	연계기관	CALS 등 연계기관 선택	필수
24	연계기관 관리번호	연계기관 시스템에 등록된 고유 시설물번호	필수
25	FMS관리번호	시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물번호	필수
26	연장	해당 보도육교의 연장	공공데이터
27	총폭	해당 보도육교의 총폭	공공데이터
28	높이	해당 보도육교의 높이	공공데이터
29	준공년도	해당 보도육교 준공된 연도	필수
30	종구분	『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법』에 따른 시설물 종별을 구분	필수
31	설계하중	해당 보도육교 설계 당시의 설계 하중	필수
32	허용통행하중	해당 보도육교에 허용되는 최대하중	공공데이터
33	통행제한높이	해당 보도육교의 통행제한높이	공공데이터
34	육교형식	해당 보도육교의 종류 및 형식	필수
35	내진설계적용여부	내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부	공공데이터
36	내진성능확보여부	해당 보도육교에 대한 내진성능 확보 여부	공공데이터
37	장애인편익시설 종류	해당 보도육교에 설치된 장애인편익시설 종류	공공데이터
38	장애인편익시설 수량	해당 보도육교에 설치된 장애인편익시설 수량	공공데이터
39	상부구조	해당 보도육교의 상부구조 형식	필수
40	하부구조	해당 보도육교의 하부구조 형식	필수
41	계단폭	해당 보도육교의 계단폭	도로대장
42	계단연장	해당 보도육교 계단의 전체 연장	도로대장
43	계단개소	해당 보도육교 계단의 개소	도로대장
44	계단재질	해당 보도육교 계단의 재질	도로대장
45	난간연장	해당 보도육교 난간의 연장	도로대장
46	난간높이	해당 보도육교 난간의 높이	공공데이터
47	난간재질	해당 보도육교 난간의 재질	도로대장
48	조명시설종류	해당 보도육교에 설치된 조명시설의 종류	도로대장
49	조명시설수량	해당 보도육교에 설치된 조명시설의 수량	공공데이터
50	부대시설종류	해당 보도육교에 설치된 기타 부대시설 종류	공공데이터
51	부대시설수량	해당 보도육교에 설치된 부대시설 수량	공공데이터
52	착공일	해당 보도육교 공사 착수연월일	도로대장
53	준공일	해당 보도육교 공사 준공연월일	도로대장
54	사용승인일	해당 보도육교 사용승인연월일	도로대장
55	시행자	해당 보도육교 공사 발주 기관	도로대장
56	설계자	해당 보도육교를 설계한 업체의 상호명	도로대장
57	시공자	해당 보도육교를 시공한 업체의 상호명	도로대장
58	감리자	해당 보도육교를 감리한 업체의 상호명	도로대장
59	총사업비	해당 보도육교 건설에 소요된 총 사업비	도로대장
60	설계비	해당 보도육교 설계시 소요된 총 설계비용	도로대장
61	시공비	해당 보도육교 시공에 소요된 총 시공비용	도로대장
62	감리비	해당 보도육교 감리 시 소요된 총 감리비용	도로대장
63	비고	해당 보도육교의 기타 특이사항	필수

시설물종류	해당 시설물의 종류

해설 :

(1) 교량 및 터널 외에 사도법에 의해 건설된 도로시설물이 포함되었으며, 정보를 입력할 해당 시설물을 선택한다.

- 교량, 터널, 지하차도, 보도육교, 통로암거, 수로암거, 생태통로, 지하보도, 기타시설물

시설물번호	해당 보도육교에 부여된 고유 관리 번호

해설 :

(1) 시설물 번호는 관리대상 보도육교에 부여하는 고유번호이며, 시스템적인 관리를 위해서 자동으로 부여된다. 한 보도육교명에 하나의 보도육교번호만 부여되며, 부여된 보도육교번호는 변경되지 않는다.

시설물명	해당 보도육교에 부여된 이름(고유명사)

해설 :

(1) 보도육교의 명칭을 입력한다.

근거법령	근거법령에 따른 해당 시설물이 위치한 도로의 법률 구분

해설 :

(1) 관련법에 의한 근거법령은 다음과 같이 한다.

- 도로법 제10조(도로의 종류와 등급)

- 국토의 계획 및 이용에 관한 법률상 도시계획도로

- 농어촌도로정비법상 도로

- 사도법

- 기타

도로종류	근거법령에 따른 해당 시설물이 위치한 법정도로의 종류

해설 :

(1) 도로 구분에 따른 도로종류는 다음과 같이 선택하여 입력할 수 있다.

- 도로법상 도로 : 고속국도/일반국도/특별,광역시도/국가지원지방도/지방도
/시도/군도/구도

- 국토의 계획 및 이용에 관한 법률상 도시계획도로 : 도시계획도로

- 농어촌도로정비법상 도로 : 면도/이도/농도

- 사도법에 따른 도로 : 사도

- 기타 : 직접입력

노선번호	해당 시설물이 위치한 도로종류별 노선번호

해설 :

(1) 고속국도, 일반국도, 지방도, 국가지원지방도에 대해서는 도로별로 지정된 노선번호를 검색하고 선택 입력하며, 시도, 군도 및 구도와 같이 노선번호가 없는 경우에는 입력할 필요가 없다.

구간	해당 시설물이 위치하는 도로의 구간을 기재

해설 :

(1) 교량이 위치하는 도로의 임의로 나눈 구간을 입력한다.

- 예) 38

횡단구분	해당 시설물이 하천이나 바다 등을 횡단하는 경우

해설 :

(1) 시설물이 횡단하는 종류를 구분하여 선택 입력한다.

- 해당없음 : 해당사항이 없는 시설물들

- 한강교량 : 한강을 횡단하는 교량

- 연도교 : 해상에서 도서와 도서를 연결하는 교량

- 연륙교 : 해상에서 육지와 도서를 연결하는 교량

- 일반해상교 : 해상에서 육지와 육지를 연결하는 교량

교통량	-

해설 :

(1) 보도육교는 교통량을 입력하지 않는다.

위임/이관 구분	해당 시설물 위임/이관 구분

해설 :

(1) 해당 시설물의 위임/이관 등 관리구분을 입력한다.

- 직접관리 : 시설물의 소유기관과 관리기관이 동일한 경우이다.

- 위임관리 : 시설물의 소유기관이 타기관에 관리권한만을 이양한 경우이다.

- 이관 : 시설물의 소유기관이 타기관에 소유 및 관리권한을 모두 이양한 경우이다.

위임/이관 근거	해당 시설물을 위임/이관과 관련된 근거

해설 :

(1) 해당 시설물의 위임/이관에 관한 근거(공문번호, 시행일, 사유 등)를 입력한다.

관리기관	해당 시설물 관리기관명

해설 :

(1) 기관정보는 해당 시설물을 관리하는 기관의 정보를 나타낸다.

(2) 기관구분1은 국토교통부, 지방자치단체, 전문관리기관으로 구분한다.

(3) 기관구분2는 시설물이 속해있는 관할청, 특별시‧광역시‧특별자치시도, 책임기관으로 구분한다.

(4) 기관구분3은 시설물이 속해 있는 관리사무소, 도청 및 시군구청, 본사 등으로 구분한다.

위임기관	해당 시설물의 위임기관명

해설 :

(1) 해당 시설물을 위임한 관리기관을 입력하고 저장한다.

(2) 기관구분1은 국토교통부, 지방자치단체, 전문관리기관으로 구분한다.

(3) 기관구분2는 시설물이 속해있는 관할청, 특별시‧광역시‧특별자치시도, 책임기관으로 구분한다.

(4) 기관구분3은 시설물이 속해 있는 관리사무소, 도청 및 시군구청, 본사 등으로 구분한다.

법정동	해당 보도육교 법정동 소재지

해설 :

(1) 신규 입력 시 주소입력은 지도를 사용하여 입력한다. 상세한 입력·수정 방법은 BTI 시스템의 매뉴얼을 참고한다(홈페이지 다운 가능).

(2) 위치 입력이 완료되면 “저장”을 선택하여 입력된 주소를 저장한다.

(3) 보도육교의 위치를 지도상에서 확인할 수 없는 경우 향후에 보도육교의 위치를 확인하고 지도보기를 통해 다시 입력한다.

시점	해당 보도육교 시점 거리

해설 :

(1) 보도육교 시점의 위치는 보도육가 위치한 도로 구간(8번)의 시점(구간이 구분되지 아니한 도로는 노선 시점)에서부터의 거리를 조사하여 기재, 단위:km(소수점 이하 3자리까지 정확하게 기재)

- 예) 3.422

종점	해당 보도육교 종점 거리

해설 :

(1) 보도육교 종점의 위치는 보도육교가 위치한 도로 구간(8번)의 시점(구간이 구분되지 아니한 도로는 노선 시점)에서부터의 거리를 조사하여 기재, 단위:km(소수점 이하 3자리까지 정확하게 기재)

- 예) 3.547

시설물사진	해당 시설물 대표사진, 위치도 등 입력

해설 :

(1) 해당 시설물의 사진을 입력 또는 삭제한다.

(2) 시설물 대장에 표기할 해당 시설물 대표사진, 위치도를 선택한다.

안전등급	점검·진단을 통해 얻어진 해당 보도육교의 최근 등급

해설 :

(1) 현황조서 작성 기준일 현재, 가장 최근에 조사된 개별 보도육교의 대표 상태등급 정보를 입력한다. 상태등급은 『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법』의 안전등급 기준에 근거한다.

점검진단종류	해당 보도육교의 안전등급을 평가한 점검의 종류

해설 :

(1) 안전등급이 조사된 점검의 종류를 선택 입력한다.

- 정기점검, 정밀점검, 정밀진단

점검진단일	해당 보도육교의 안전등급을 평가한 점검의 수행된 일자

해설 :

(1) 안전등급이 조사된 점검의 수행일자를 입력한다.

보도육교보수보강비용	해당 보도육교에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치에 소요된 비용

해설 :

(1) 지하차도의 점검진단결과에 따른 보수보강공사 등의 후속조치에 소요된 비용을 원단위로 입력한다. 단위: 천원

예) 15,000

보도육교보수보강내역	해당 보도육교에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역

해설 :

(1) 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역을 입력한다.

- 가장 최근의 보수보강 내역을 입력한다

- 복수 표기 시 ‘+’ 구분자를 삽입해서 입력한다

예) 보도 노면 보강 + 균열 주입

연계기관	CALS 등 연계기관 선택

해설 :

(1) 해당 보도육교 현황정보가 연계된 시스템을 선택한다.

- 건설사업정보시스템(CALS)

연계기관 관리번호	연계기관 시스템에 등록된 고유 시설물 번호

해설 :

(1) 연계기관 시스템에 등록된 시설물 번호를 입력한다.

FMS관리번호	시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물번호

해설 :

(1) 시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물 번호를 입력한다

- 예) BR0000********

연장	해당 보도육교의 연장

해설 :

(1) 보도육교의 총 연장을 입력한다, 단위:m

- 예) 21.1

총폭	해당 보도육교의 총폭

해설 :

(1) 보도육교의 총폭을 입력한다, 단위:m

- 예) 15.0

높이	해당 보도육교의 높이

해설 :

(1) 보도육교의 높이를 입력한다, 단위:m

- 예) 7.8

준공년도	해당 보도육교가 준공된 연도

해설 :

(1) 준공년도는 YYYY 네 자리로 보도육교가 준공된 년도를 입력한다.

종구분	□시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법□에 따른 시설물 종별을 구분

해설 :

(1) 『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법(약칭: 시설물안전법)』에 따른 시설물 종별구분을 선택 입력한다.

- 기타시설물 : 3종시설물에 해당하지 않는 보도육교

- 3종시설물 : 설치된 지 10년 이상 경과된 보도육교

설계하중	해당 보도육교 설계 당시의 설계 하중

해설 :

(1) 보도육교 설계 당시의 설계하중을 입력한다, 단위:ton

허용통행하중	해당 보도육교에 허용되는 최대하중

해설 :

(1) 보도육교의 허용되는 최대하중을 입력한다, 단위:ton

- 예) 3.2

통행제한높이	해당 보도육교의 통행제한높이

해설 :

(1) 보도육교의 통행제한높이를 입력한다, 단위:m

- 예) 4.8

육교형식	해당 보도육교의 종류 및 형식

해설 :

(1) 보도육교의 종류 및 형식을 입력한다.

- 입력 내역

아치형	외팔보형
상로교/노선교	도개교
부교	형교
탑형 현수교	아치형 현수교
적교	선개교/선회교
승개교	운반교
목판교	세로 빔/들보다리
결구교	미닫이형
고정형	인도교
기타

.

내진설계적용여부	내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부

해설 :

(1) 내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부을 선택하여 입력한다

- 적용/부분적용/미적용

내진성능확보여부	해당 보도육교에 대한 내진성능 확보여부

해설 :

(1) 기존시설물의 내진보강을 통한 내진성능 확보여부를 선택하여 입력한다.

- 확보/미확보

장애인편익시설 종류	해당 보도육교에 설치된 장애인편익시설 종류

해설 :

(1) 보도육교에 설치된 장애인편익시설의 종류를 입력한다. 없는 경우는 ‘없음’으로 입력한다.

- 입력 내역

턱낮추기	점자블럭
기타

장애인편익시설 수량	해당 보도육교에 설치된 장애인편익시설 수량

해설 :

(1) 보도육교에 설치된 장애인편익시설의 수량을 입력한다, 단위:개

- 예) 0

상부구조	해당 보도육교의 상부구조 형식

해설 :

(1) 보도육교의 상부구조 형식을 입력한다.

- 입력 내역

트러스트	T 빔교
PC 빔교	I 형교
라멘교	강판형교
현수교	스라브교
목조교	아치교
게르바교	사장교
(콘크리트)박스가더교	프리플렉스빔교
스틸박스가더교	기타

하부구조	해당 보도육교의 하부구조 형식

해설 :

(1) 보도육교의 하부구조 형식을 입력한다.

- 입력 내역

중력식	벽식
구주식	T형 교각식
라멘식	아치식
V형 교각식	반중력식
기타

계단폭	해당 보도육교의 계단폭

해설 :

(1) 보도육교 계단의 폭원을 입력한다, 단위:m

- 예) 2.4

계단연장	해당 보도육교 계단의 전체 연장

해설 :

(1) 보도육교 계단의 전체 연장을 입력한다, 단위:m

- 예) 12.2

계단개소	해당 보도육교 계단의 개소

해설 :

(1) 보도육교 계단의 전체 개소를 입력한다, 단위:개

- 예) 14

계단재질	해당 보도육교 계단의 재질

해설 :

(1) 보도육교 계단의 재질을 입력한다.

- 입력 내역

콘크리트	아스팔트 콘크리트
사리도	비포장
일반사각블럭	소형고압블럭
투수성아스팔트	투수성콘크리트
오너멘트블럭	세라믹블럭
화강석타일	화강석판재
기타

난간연장	해당 보도육교 난간의 연장

해설 :

(1) 보도육교 난간의 연장을 입력한다, 단위:m

- 예) 13.5

난간높이	해당 보도육교 난간의 높이

해설 :

(1) 보도육교 난간의 높이를 입력한다, 단위:cm

- 예) 110.0

난간재질	해당 보도육교 난간의 재질

해설 :

(1) 보도육교 난간의 재질을 입력한다.

- 입력 내역

콘크리트	강재(파이프)
가드레일	철재
알루미늄 합금	스테인레스
석축	기타

조명시설종류	해당 보도육교에 설치된 조명시설의 종류

해설 :

(1) 보도육교에 설치된 조명시설의 종류를 입력한다. 없는 경우는 ‘없음’으로 입력한다.

- 입력 내역

수은램프	메탈할라이드램프
고압나트륨램프	저압나트륨램프
LED	기타

조명시설수량	해당 보도육교에 설치된 조명시설의 수량

해설 :

(1) 보도육교에 설치된 조명시설의 수량을 입력한다, 단위:개(여러개의 종류가 존재할 경우 최근 설치하거나 고가시설 순으로 입력)

- 예) 0

부대시설종류	해당 보도육교에 설치된 기타 부대시설 종류

해설 :

(1) 보도육교에 설치된 기타 부대시설이 있는 경우 설치된 부대시설의 종류를 입력한다. 없는 경우는 ‘없음’으로 입력한다.

- 예) 없음

부대시설수량	해당 보도육교에 설치된 부대시설 수량

해설 :

(1) 보도육교에 설치된 부대시설의 수량을 입력한다, 단위:개

- 예) 0

착공일	해당 보도육교 공사 착수연월일

해설 :

(1) 보도육교 공사 착수연월일을 입력한다.

예) 2001-03-05

준공일	해당 보도육교 공사 준공연월일

해설 :

(1) 보도육교 공사 준공연월일을 입력한다.

예) 2002-09-10

사용승인일	해당 보도육교 사용승인연월일

해설 :

(1) 보도육교 개통연월일을 입력한다.

예) 2002-10-10

시행자	해당 보도육교 공사 발주 기관

해설 :

(1) 보도육교 발주 기관을 입력한다.

예) 서울지방국토관리청

설계자	해당 보도육교를 설계한 업체의 상호명

해설 :

(1) 보도육교를 설계한 업체의 상호명을 입력한다

예) 신라엔지니어링

시공자	해당 보도육교를 시공한 업체의 상호명

해설 :

(1) 보도육교를 시공한 업체의 상호명을 입력한다.

예) 고구려건설

감리자	해당 보도육교를 감리한 업체의 상호명

해설 :

(1) 보도육교를 감리한 업체의 상호명을 입력한다.

예) (주) 백제

총사업비	해당 보도육교 건설에 소요된 총 사업비

해설 :

(1) 보도육교 건설에 소요된 총 사업비를 입력한다, 단위:천원

예) 567,821

설계비	해당 보도육교 설계시 소요된 총 설계비용

해설 :

(1) 보도육교 설계시 소요된 총 설계비용을 입력한다, 단위:천원

예) 98,121

시공비	해당 보도육교 시공에 소요된 총 시공비용

해설 :

(1) 보도육교 시공에 소요된 총 시공비용을 입력한다, 단위:천원

예) 378,000

감리비	해당 보도육교 감리 시 소요된 총 감리비용

해설 :

(1) 보도육교 시공 감리 시 소요된 총 감리비용을 입력한다, 단위:천원

- 예) 91,700

비고	해당 보도육교의 기타 특이사항

해설 :

(1) 입력정보 이외에 해당 보도육교와 관련된 특이사항을 입력한다.

5. 통로암거 현황 자료 입력 및 검토

□ 통로암거 현황 자료 입력 정보 목록

No.	정보 목록	정보 내용	비고
1	시설물종류	대상 시설물의 종류	필수
2	시설물번호	대상 통로암거에 부여된 고유 관리 번호	필수
3	시설물명	해당 통로암거에 부여된 이름(고유명사)	필수
4	근거법령	도로법에 따른 해당 통로암거가 위치한 도로의 법률 구분	필수
5	도로종류	관련법에 따른 조사대상 통로암거가 위치한 도로의 종류	필수
6	노선번호	조사대상 통로암거가 위치한 도로의 노선번호	필수
7	구간	해당 통로암거가 위치하는 도로의 구간을 기재	현황조서+도로대장
8	횡단구분	-	필수
9	교통량	평균일교통량으로서『도로교통량 통계연보』참조 입력	필수
10	위임/이관 구분	해당 통로암거 위임/이관 구분	필수
11	위임/이관 근거	해당 통로암거 위임/이관할 때 관련 근거	필수
12	관리기관	해당 통로암거 관리기관명	필수
13	위임 기관	해당 통로암거 위임 기관명	필수
14	법정동	해당 통로암거 법정동 소재지	필수
15	시점	해당 통로암거 시점 거리	필수
16	종점	해당 통로암거 종점 거리	필수
17	시설물사진	해당 통로암거 전경사진	필수
18	안전등급	점검‧진단을 통해 얻어진 해당 통로암거 최근 등급	필수
19	점검진단종류	해당 통로암거의 안전등급을 평가한 점검의 종류	필수
20	점검진단일	해당 통로암거의 안전등급을 평가한 점검 수행일자	필수
21	통로암거보수보강비뵹	해당 통로암거에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역	공공데이터
22	통로암거보수보강내역	해당 통로암거에 대한 안전점검 및 위험진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역	공공데이터
23	연계기관	CALS 등 연계기관 선택	필수
24	연계기관 관리번호	연계기관 시스템에 등록된 고유 시설물 번호	필수
25	FMS관리번호	시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물번호	필수
26	연장	해당 통로암거의 연장	필수
27	총폭	해당 통로암거의 총폭	필수
28	높이	해당 통로암거의 높이	필수
29	준공년도	해당 통로암거 준공된 연도	필수
30	종구분	『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법』에 따른 시설물 종별을 구분	필수
31	배수형식	해당 통로암거의 배수형식	도로대장
32	재질	해당 통로암거의 재질	도로대장
33	설치목적	해당 통로암거의 설치목적	도로대장
34	내진설계적용여부	내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부	필수
35	내진성능확보여부	해당 통로암거에 대한 내진성능 확보 여부	공공데이터
36	착공일	해당 통로암거 공사 착수연월일	도로대장
37	준공일	해당 통로암거 공사 준공연월일	도로대장
38	사용승인일	해당 통로암거 사용승인연월일	도로대장
39	시행자	해당 통로암거 공사 발주 기관	도로대장
40	설계자	해당 통로암거를 설계한 업체의 상호명	도로대장
41	시공자	해당 통로암거를 시공한 업체의 상호명	도로대장
42	감리자	해당 통로암거를 감리한 업체의 상호명	도로대장
43	총사업비	해당 통로암거 건설에 소요된 총 사업비	도로대장
44	설계비	해당 통로암거 설계시 소요된 총 설계비용	도로대장
45	시공비	해당 통로암거 시공에 소요된 총 시공비용	도로대장
46	감리비	해당 통로암거 감리 시 소요된 총 감리비용	도로대장
47	비고	해당 통로암거의 기타 특이사항	필수

시설물종류	해당 시설물의 종류

해설 :

(1) 교량 및 터널 외에 사도법에 의해 건설된 도로시설물이 포함되었으며, 정보를 입력할 해당 시설물을 선택한다.

- 교량, 터널, 지하차도, 보도육교, 통로암거, 수로암거, 생태통로, 지하보도, 기타시설물

시설물번호	해당 통로암거에 부여된 고유 관리 번호

해설 :

(1) 시설물 번호는 관리대상 통로암거에 부여하는 고유번호이며, 시스템적인 관리를 위해서 자동으로 부여된다. 한 통로암거명에 하나의 통로암거번호만 부여되며, 부여된 통로암거번호는 변경되지 않는다.

시설물명	해당 통로암거에 부여된 이름(고유명사)

해설 :

(1) 통로암거의 명칭을 입력한다.

근거법령	근거법령에 따른 해당 시설물이 위치한 도로의 법률 구분

해설 :

(1) 관련법에 의한 근거법령은 다음과 같이 한다.

- 도로법 제10조(도로의 종류와 등급)

- 국토의 계획 및 이용에 관한 법률상 도시계획도로

- 농어촌도로정비법상 도로

- 사도법

- 기타

도로종류	근거법령에 따른 해당 시설물이 위치한 법정도로의 종류

해설 :

(1) 도로 구분에 따른 도로종류는 다음과 같이 선택하여 입력할 수 있다.

- 도로법상 도로 : 고속국도/일반국도/특별,광역시도/국가지원지방도/지방도
/시도/군도/구도

- 국토의 계획 및 이용에 관한 법률상 도시계획도로 : 도시계획도로

- 농어촌도로정비법상 도로 : 면도/이도/농도

- 사도법에 따른 도로 : 사도

- 기타 : 직접입력

노선번호	해당 시설물이 위치한 도로종류별 노선번호

해설 :

(1) 고속국도, 일반국도, 지방도, 국가지원지방도에 대해서는 도로별로 지정된 노선번호를 검색하고 선택 입력하며, 시도, 군도 및 구도와 같이 노선번호가 없는 경우에는 입력할 필요가 없다.

구간	해당 시설물이 위치하는 도로의 구간을 기재

해설 :

(1) 교량이 위치하는 도로의 임의로 나눈 구간을 입력한다.

- 예) 38

횡단구분	미입력

해설 :

(1) 통로암거는 횡단구분은 입력하지 않는다.

교통량	평균일교통량으로서『도로교통량 통계연보』참조

해설 :

(1) 교통량은 평균일교통량으로서 □도로교통량 통계연보□(www.road.re.kr)를 참조하며, 통계연보에 수록되지 않은 노선에 대해서는 가장 최근의 자료를 이용한다.

위임/이관 구분	해당 시설물 위임/이관 구분

해설 :

(1) 해당 시설물의 위임/이관 등 관리구분을 입력한다.

- 직접관리 : 시설물의 소유기관과 관리기관이 동일한 경우이다.

- 위임관리 : 시설물의 소유기관이 타기관에 관리권한만을 이양한 경우이다.

- 이관 : 시설물의 소유기관이 타기관에 소유 및 관리권한을 모두 이양한 경우이다.

위임/이관 근거	해당 시설물을 위임/이관과 관련된 근거

해설 :

(1) 해당 시설물의 위임/이관에 관한 근거(공문번호, 시행일, 사유 등)를 입력한다.

관리기관	해당 시설물 관리기관명

해설 :

(1) 기관정보는 해당 시설물을 관리하는 기관의 정보를 나타낸다.

(2) 기관구분1은 국토교통부, 지방자치단체, 전문관리기관으로 구분한다.

(3) 기관구분2는 시설물이 속해있는 관할청, 특별시‧광역시‧특별자치시도, 책임기관으로 구분한다.

(4) 기관구분3은 시설물이 속해 있는 관리사무소, 도청 및 시군구청, 본사 등으로 구분한다.

위임기관	해당 시설물의 위임기관명

해설 :

(1) 해당 시설물을 위임한 관리기관을 입력하고 저장한다.

(2) 기관구분1은 국토교통부, 지방자치단체, 전문관리기관으로 구분한다.

(3) 기관구분2는 시설물이 속해있는 관할청, 특별시‧광역시‧특별자치시도, 책임기관으로 구분한다.

(4) 기관구분3은 시설물이 속해 있는 관리사무소, 도청 및 시군구청, 본사 등으로 구분한다.

법정동	해당 통로암거 법정동 소재지

해설 :

(1) 신규 입력 시 주소입력은 지도를 사용하여 입력한다. 상세한 입력·수정 방법은 BTI 시스템의 매뉴얼을 참고한다(홈페이지 다운 가능).

(2) 위치 입력이 완료되면 “저장”을 선택하여 입력된 주소를 저장한다.

(3) 통로암거의 위치를 지도상에서 확인할 수 없는 경우 향후에 통로암거의 위치를 확인하고 지도보기를 통해 다시 입력한다.

시점	해당 통로암거 시점 거리

해설 :

(1) 통로암거 시점의 위치는 통로암거가 위치한 도로 구간(8번)의 시점(구간이 구분되지 아니한 도로는 노선 시점)에서부터의 거리를 조사하여 기재, 단위:km(소수점 이하 3자리까지 정확하게 기재)

- 예) 3.422

종점	해당 통로암거 종점 거리

해설 :

(1) 통로암거 종점의 위치는 통로암거가 위치한 도로 구간(8번)의 시점(구간이 구분되지 아니한 도로는 노선 시점)에서부터의 거리를 조사하여 기재, 단위:km(소수점 이하 3자리까지 정확하게 기재)

- 예) 3.547

시설물사진	해당 시설물 대표사진, 위치도 등 입력

해설 :

(1) 해당 시설물의 사진을 입력 또는 삭제한다.

(2) 시설물 대장에 표기할 해당 시설물 대표사진, 위치도를 선택한다.

안전등급	점검·진단을 통해 얻어진 해당 통로암거의 최근 등급

해설 :

(1) 현황조서 작성 기준일 현재, 가장 최근에 조사된 개별 통로암거의 대표 상태등급 정보를 입력한다. 상태등급은 『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법』의 안전등급 기준에 근거한다.

점검진단종류	해당 통로암거의 안전등급을 평가한 점검의 종류

해설 :

(1) 안전등급이 조사된 점검의 종류를 선택 입력한다.

- 정기점검, 정밀점검, 정밀진단

점검진단일	해당 통로암거의 안전등급을 평가한 점검의 수행된 일자

해설 :

(1) 안전등급이 조사된 점검의 수행일자를 입력한다.

통로암거보수보강비용	해당 통로암거에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치에 소요된 비용

해설 :

(1) 통로암거의 점검진단결과에 따른 보수보강공사 등의 후속조치에 소요된 비용을 원단위로 입력한다. 단위: 천원

예) 15,000

통로암거보수보강내역	해당 통로암거에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역

해설 :

(1) 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역을 입력한다.

- 가장 최근의 보수보강 내역을 입력한다

- 복수 표기 시 ‘+’ 구분자를 삽입해서 입력한다

예) 보도 노면 보강 + 균열 주입

연계기관	CALS 등 연계기관 선택

해설 :

(1) 해당 통로암거 현황정보가 연계된 시스템을 선택한다.

- 건설사업정보시스템(CALS)

연계기관 관리번호	연계기관 시스템에 등록된 고유 시설물 번호

해설 :

(1) 연계기관 시스템에 등록된 시설물 번호를 입력한다.

FMS관리번호	시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물번호

해설 :

(1) 시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물 번호를 입력한다.

- 예) BR0000********

연장	해당 통로암거의 연장

해설 :

(1) 통로암거의 연장을 입력한다, 단위:m

- 예) 30.0

총폭	해당 통로암거의 총폭

해설 :

(1) 통로암거의 총폭을 입력한다, 단위:m

- 예) 15.0

높이	해당 통로암거의 높이

해설 :

(1) 통로암거의 높이를 입력한다, 단위:m

- 예) 4.5

준공년도	해당 통로암거가 준공된 연도

해설 :

(1) 준공년도는 YYYY 네 자리로 통로암거가 준공된 년도를 입력한다.

종구분	□시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법□에 따른 시설물 종별을 구분

해설 :

(1) 통로암거는 『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법(약칭: 시설물안전법)』 대상시설물이 아니므로 기타시설물로 입력한다.

배수형식	해당 통로암거의 배수형식 종류

해설 :

(1) 통로암거의 배수시설의 종류를 입력한다.

- 예) 배수식 또는 비배수식

재질	해당 통로암거의 재질

해설 :

(1) 통로암거의 재질을 입력한다.

- 입력 내역

흉관	콘크리트
오지토관	염화비닐
철근콘크리트	주철관
강관	폴리에틸렌
스테인레스관	동관
닥타일 주철관	연관
원형	철재
화강암	PVC
PC관	오수관
직접기초	FC
곡관	기타

설치목적	해당 통로암거의 설치목적

해설 :

(1) 통로암거의 설치목적을 입력한다.

- 예) 야생통물 이동통로

내진설계적용여부	내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부

해설 :

(1) 내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부을 선택하여 입력한다.

- 적용/부분적용/미적용

내진성능확보여부	해당 통로암거에 대한 내진성능 확보여부

해설 :

(1) 기존시설물의 내진보강을 통한 내진성능 확보여부를 선택하여 입력한다.

- 확보/미확보

착공일	해당 통로암거 공사 착수연월일

해설 :

(1) 통로암거 공사 착수연월일을 입력한다.

예) 2001-03-05

준공일	해당 통로암거 공사 준공연월일

해설 :

(1) 통로암거 공사 준공연월일을 입력한다.

예) 2002-09-10

사용승인일	해당 통로암거 사용승인연월일

해설 :

(1) 통로암거 개통연월일을 입력한다.

예) 2002-10-10

시행자	해당 통로암거 공사 발주 기관

해설 :

(1) 통로암거 발주 기관을 입력한다.

예) 서울지방국토관리청

설계자	해당 통로암거를 설계한 업체의 상호명

해설 :

(1) 통로암거를 설계한 업체의 상호명을 입력한다.

예) 신라엔지니어링

시공자	해당 통로암거를 시공한 업체의 상호명

해설 :

(1) 통로암거를 시공한 업체의 상호명을 입력한다.

예) 고구려건설

감리자	해당 통로암거를 감리한 업체의 상호명

해설 :

(1) 통로암거를 감리한 업체의 상호명을 입력한다.

예) (주) 백제

총사업비	해당 통로암거 건설에 소요된 총 사업비

해설 :

(1) 통로암거 건설에 소요된 총 사업비를 입력한다, 단위:천원

예) 567,821

설계비	해당 통로암거 설계시 소요된 총 설계비용

해설 :

(1) 통로암거 설계시 소요된 총 설계비용을 입력한다, 단위:천원

예) 98,121

시공비	해당 통로암거 시공에 소요된 총 시공비용

해설 :

(1) 통로암거 시공에 소요된 총 시공비용을 입력한다, 단위:천원

예) 378,000

감리비	해당 통로암거 감리 시 소요된 총 감리비용

해설 :

(1) 통로암거 시공 감리 시 소요된 총 감리비용을 입력한다, 단위:천원

- 예) 91,700

비고	해당 통로암거의 기타 특이사항

해설 :

(1) 입력정보 이외에 해당 통로암거와 관련된 특이사항을 입력한다.

6. 수로암거 현황 자료 입력 및 검토

□ 수로암거 현황 자료 입력 정보 목록

No.	정보 목록	정보 내용	비고
1	시설물종류	해당 시설물의 종류	필수
2	시설물번호	해당 수로암거에 부여된 고유 관리 번호	필수
3	시설물명	해당 수로암거에 부여된 이름(고유명사)	필수
4	근거법령	도로법에 따른 해당 수로암거가 위치한 도로의 법률 구분	필수
5	도로종류	관련법에 따른 해당 수로암거가 위치한 도로의 종류	필수
6	노선번호	해당 수로암거가 위치한 도로의 노선번호	필수
7	구간	해당 수로암거가 위치하는 도로의 구간을 기재	현황조서+도로대장
8	횡단구분	-	필수
9	교통량	평균일교통량으로서『도로교통량 통계연보』참조 입력	필수
10	위임/이관 구분	해당 수로암거 위임/이관 구분	필수
11	위임/이관 근거	해당 수로암거 위임/이관할 때 관련 근거	필수
12	관리기관	해당 수로암거 관리기관명	필수
13	위임기관	해당 수로암거 위임 기관명	필수
14	법정동	해당 수로암거 법정동 소재지	필수
15	시점	해당 수로암거 시점 거리	필수
16	종점	해당 수로암거 종점 거리	필수
17	시설물사진	해당 수로암거 전경사진	선택
18	안전등급	점검‧진단을 통해 얻어진 해당 수로암거 최근 등급	필수
19	점검진단종류	해당 수로암거의 안전등급을 평가한 점검의 종류	필수
20	점검진단일	해당 수로암거의 안전등급을 평가한 점검 수행일자	필수
21	수로암거보수보강비뵹	해당 수로암거에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역	공공데이터
22	수로암거보수보강내역	해당 수로암거에 대한 안전점검 및 위험진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역	공공데이터
23	연계기관	CALS 등 연계기관 선택	필수
24	연계기관 관리번호	연계기관 시스템에 등록된 고유 시설물 번호	필수
25	FMS관리번호	시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물번호	필수
26	연장	해당 수로암거의 연장	필수
27	총폭	해당 수로암거의 총폭	필수
28	높이	해당 수로암거의 높이	필수
29	준공년도	해당 수로암거 준공된 연도	필수
30	종구분	『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법』에 따른 시설물 종별을 구분	필수
31	내진설계적용여부	내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부	필수
32	내진성능확보여부	해당 수로암거에 대한 내진성능확보여부	공공데이터
33	면벽재질	해당 수로암거의 면벽 재질	도로대장
34	날개벽 좌	해당 수로암거의 날개벽 좌 종류	도로대장
35	날개벽 우	해당 수로암거의 날개벽 우 종류	도로대장
36	집수정 좌	해당 수로암거의 집수정 좌 종류	도로대장
37	집수정 우	해당 수로암거의 집수정 우 종류	도로대장
38	착공일	해당 수로암거 공사 착수연월일	도로대장
39	준공일	해당 수로암거 공사 준공연월일	도로대장
40	사용승인일	해당 수로암거 사용승인연월일	도로대장
41	시행자	해당 수로암거 공사 발주 기관	도로대장
42	설계자	해당 수로암거를 설계한 업체의 상호명	도로대장
43	시공자	해당 수로암거를 시공한 업체의 상호명	도로대장
44	감리자	해당 수로암거를 감리한 업체의 상호명	도로대장
45	총사업비	해당 수로암거 건설에 소요된 총 사업비	도로대장
46	설계비	해당 수로암거 설계시 소요된 총 설계비용	도로대장
47	시공비	해당 수로암거 시공에 소요된 총 시공비용	도로대장
48	감리비	해당 수로암거 감리 시 소요된 총 감리비용	도로대장
49	비고	해당 수로암거의 기타 특이사항	필수

시설물종류	해당 시설물의 종류

해설 :

(1) 교량 및 터널 외에 사도법에 의해 건설된 도로시설물이 포함되었으며, 정보를 입력할 해당 시설물을 선택한다.

- 교량, 터널, 지하차도, 보도육교, 통로암거, 수로암거, 생태통로, 지하보도, 기타시설물

시설물번호	해당 수로암거에 부여된 고유 관리 번호

해설 :

(1) 시설물 번호는 관리대상 수로암거에 부여하는 고유번호이며, 시스템적인 관리를 위해서 자동으로 부여된다. 한 수로암거명에 하나의 수로암거번호만 부여되며, 부여된 수로암거번호는 변경되지 않는다.

시설물명	해당 수로암거에 부여된 이름(고유명사)

해설 :

(1) 수로암거의 명칭을 입력한다.

근거법령	근거법령에 따른 해당 시설물이 위치한 도로의 법률 구분

해설 :

(1) 관련법에 의한 근거법령은 다음과 같이 한다.

- 도로법 제10조(도로의 종류와 등급)

- 국토의 계획 및 이용에 관한 법률상 도시계획도로

- 농어촌도로정비법상 도로

- 사도법

- 기타

도로종류	근거법령에 따른 해당 시설물이 위치한 법정도로의 종류

해설 :

(1) 도로 구분에 따른 도로종류는 다음과 같이 선택하여 입력할 수 있다.

- 도로법상 도로 : 고속국도/일반국도/특별,광역시도/국가지원지방도/지방도
/시도/군도/구도

- 국토의 계획 및 이용에 관한 법률상 도시계획도로 : 도시계획도로

- 농어촌도로정비법상 도로 : 면도/이도/농도

- 사도법에 따른 도로 : 사도

- 기타 : 직접입력

노선번호	해당 시설물이 위치한 도로종류별 노선번호

해설 :

(1) 고속국도, 일반국도, 지방도, 국가지원지방도에 대해서는 도로별로 지정된 노선번호를 검색하고 선택 입력하며, 시도, 군도 및 구도와 같이 노선번호가 없는 경우에는 입력할 필요가 없다.

구간	해당 시설물이 위치하는 도로의 구간을 기재

해설 :

(1) 교량이 위치하는 도로의 임의로 나눈 구간을 입력한다.

- 예) 38

횡단구분	-미입력

해설 :

(1) 수로암거는 횡단구분은 입력하지 않는다.

교통량	평균일교통량으로서『도로교통량 통계연보』참조

해설 :

(1) 교통량은 평균일교통량으로서 □도로교통량 통계연보□(www.road.re.kr)를 참조하며, 통계연보에 수록되지 않은 노선에 대해서는 가장 최근의 자료를 이용한다.

위임/이관 구분	해당 시설물 위임/이관 구분

해설 :

(1) 해당 시설물의 위임/이관 등 관리구분을 입력한다.

- 직접관리 : 시설물의 소유기관과 관리기관이 동일한 경우이다.

- 위임관리 : 시설물의 소유기관이 타기관에 관리권한만을 이양한 경우이다.

- 이관 : 시설물의 소유기관이 타기관에 소유 및 관리권한을 모두 이양한 경우이다.

위임/이관 근거	해당 시설물을 위임/이관과 관련된 근거

해설 :

(1) 해당 시설물의 위임/이관에 관한 근거(공문번호, 시행일, 사유 등)를 입력한다.

관리기관	해당 시설물 관리기관명

해설 :

(1) 기관정보는 해당 시설물을 관리하는 기관의 정보를 나타낸다.

(2) 기관구분1은 국토교통부, 지방자치단체, 전문관리기관으로 구분한다.

(3) 기관구분2는 시설물이 속해있는 관할청, 특별시‧광역시‧특별자치시도, 책임기관으로 구분한다.

(4) 기관구분3은 시설물이 속해 있는 관리사무소, 도청 및 시군구청, 본사 등으로 구분한다.

위임기관	해당 시설물의 위임기관명

해설 :

(1) 해당 시설물을 위임한 관리기관을 입력하고 저장한다.

(2) 기관구분1은 국토교통부, 지방자치단체, 전문관리기관으로 구분한다.

(3) 기관구분2는 시설물이 속해있는 관할청, 특별시‧광역시‧특별자치시도, 책임기관으로 구분한다.

(4) 기관구분3은 시설물이 속해 있는 관리사무소, 도청 및 시군구청, 본사 등으로 구분한다.

법정동	해당 수로암거 법정동 소재지

해설 :

(1) 신규 입력 시 주소입력은 지도를 사용하여 입력한다. 상세한 입력·수정 방법은 BTI 시스템의 매뉴얼을 참고한다(홈페이지 다운 가능).

(2) 위치 입력이 완료되면 “저장”을 선택하여 입력된 주소를 저장한다.

(3) 수로암거의 위치를 지도상에서 확인할 수 없는 경우 향후에 수로암거의 위치를 확인하고 지도보기를 통해 다시 입력한다.

시점	해당 수로암거 시점 거리

해설 :

(1) 수로암거 시점의 위치는 수로암거가 위치한 도로 구간(8번)의 시점(구간이 구분되지 아니한 도로는 노선 시점)에서부터의 거리를 조사하여 기재, 단위:km(소수점 이하 3자리까지 정확하게 기재)

- 예) 3.422

종점	해당 수로암거 종점 거리

해설 :

(1) 수로암거 종점의 위치는 수로암거가 위치한 도로 구간(8번)의 시점(구간이 구분되지 아니한 도로는 노선 시점)에서부터의 거리를 조사하여 기재, 단위:km(소수점 이하 3자리까지 정확하게 기재)

- 예) 3.547

시설물사진	해당 시설물 대표사진, 위치도 등 입력

해설 :

(1) 해당 시설물의 사진을 입력 또는 삭제한다.

(2) 시설물 대장에 표기할 해당 시설물 대표사진, 위치도를 선택한다.

안전등급	점검·진단을 통해 얻어진 해당 수로암거의 최근 등급

해설 :

(1) 현황조서 작성 기준일 현재, 가장 최근에 조사된 개별 수로암거의 대표 상태등급 정보를 입력한다. 상태등급은 『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법』의 안전등급 기준에 근거한다.

점검진단종류	해당 수로암거의 안전등급을 평가한 점검의 종류

해설 :

(1) 안전등급이 조사된 점검의 종류를 선택 입력한다.

- 정기점검, 정밀점검, 정밀진단

점검진단일	해당 수로암거의 안전등급을 평가한 점검의 수행된 일자

해설 :

(1) 안전등급이 조사된 점검의 수행일자를 입력한다.

수로암거보수보강비용	해당 수로암거에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치에 소요된 비용

해설 :

(1) 수로암거의 점검진단결과에 따른 보수보강공사 등의 후속조치에 소요된 비용을 원단위로 입력한다. 단위: 천원

예) 15,000

수로암거보수보강내역	해당 수로암거에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역

해설 :

(1) 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역을 입력한다.

- 가장 최근의 보수보강 내역을 입력한다

- 복수 표기 시 ‘+’ 구분자를 삽입해서 입력한다

예) 보도 노면 보강 + 균열 주입

연계기관	CALS 등 연계기관 선택

해설 :

(1) 해당 수로암거 현황정보가 연계된 시스템을 선택한다.

- 건설사업정보시스템(CALS)

연계기관 관리번호	연계기관 시스템에 등록된 고유 시설물 번호

해설 :

(1) 연계기관 시스템에 등록된 시설물 번호를 입력한다.

FMS관리번호	시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물번호

해설 :

(1) 시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물 번호를 입력한다.

- 예) BR0000********

연장	해당 수로암거의 연장

해설 :

(1) 통로암거의 연장을 입력한다, 단위:m

- 예) 30.0

총폭	해당 수로암거의 총폭

해설 :

(1) 수로암거의 총폭을 입력한다한다, 단위:m

- 예) 15.0

높이	해당 수로암거의 높이

해설 :

(1) 수로암거의 높이를 입력한다, 단위:m

- 예) 4.5

준공년도	해당 수로암거가 준공된 연도

해설 :

(1) 준공년도는 YYYY 네 자리로 수로암거가 준공된 년도를 입력한다.

종구분	□시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법□에 따른 시설물 종별을 구분

해설 :

(1) 수로암거는 『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법(약칭: 시설물안전법)』 대상시설물이 아니므로 기타시설물로 입력한다.

내진설계적용여부	내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부

해설 :

(1) 내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부을 선택하여 입력한다.

- 적용/부분적용/미적용

내진성능확보여부	해당 수로암거에 대한 내진성능 확보여부

해설 :

(1) 기존시설물의 내진보강을 통한 내진성능 확보여부를 선택하여 입력한다.

- 확보/미확보

면벽재질	해당 수로암거의 연벽재질 종류

해설 :

(1) 수로암거 면벽 재질을 입력한다.

- 입력 내역

흉관	콘크리트
오지토관	염화비닐
철근콘크리트	주철관
강관	폴리에틸렌
스테인레스관	동관
닥타일 주철관	연관
원형	철재
화강암	PVC
PC관	오수관
직접기초	FC
곡관	기타

날개벽 좌	해당 수로암거의 좌측 날개벽 개수

해설 :

(1) 수로암거의 좌측 날개벽 개수를 입력한다. 단위:개

- 예) 2

날개벽 우	해당 수로암거의 우측 날개벽 개수

해설 :

(1) 수로암거의 우측 날개벽 개수를 입력한다. 단위:개

- 예) 2

집수정 좌	해당 수로암거의 좌측 집수정 개수

해설 :

(1) 수로암거의 좌측 집수정 개수를 입력한다. 단위:개

- 예) 1

집수정 우	해당 수로암거의 우측 집수정 개수

해설 :

(1) 수로암거의 우측 집수정 개수를 입력한다. 단위:개

- 예) 0

착공일	해당 수로암거 공사 착수연월일

해설 :

(1) 수로암거 공사 착수연월일을 입력한다.

예) 2001-03-05

준공일	해당 수로암거 공사 준공연월일

해설 :

(1) 수로암거 공사 준공연월일을 입력한다.

예) 2002-09-10

사용승인일	해당 수로암거 사용승인연월일

해설 :

(1) 수로암거 개통연월일을 입력한다.

예) 2002-10-10

시행자	해당 수로암거 공사 발주 기관

해설 :

(1) 수로암거 발주 기관을 입력한다.

예) 서울지방국토관리청

설계자	해당 수로암거를 설계한 업체의 상호명

해설 :

(1) 수로암거를 설계한 업체의 상호명을 입력한다.

예) 신라엔지니어링

시공자	해당 수로암거를 시공한 업체의 상호명

해설 :

(1) 수로암거를 시공한 업체의 상호명을 입력한다.

예) 고구려건설

감리자	해당 수로암거를 감리한 업체의 상호명

해설 :

(1) 수로암거를 감리한 업체의 상호명을 입력한다.

예) (주) 백제

총사업비	해당 수로암거 건설에 소요된 총 사업비

해설 :

(1) 수로암거 건설에 소요된 총 사업비를 입력한다, 단위:천원

예) 567,821

설계비	해당 수로암거 설계시 소요된 총 설계비용

해설 :

(1) 수로암거 설계시 소요된 총 설계비용을 입력한다, 단위:천원

예) 98,121

시공비	해당 수로암거 시공에 소요된 총 시공비용

해설 :

(1) 수로암거 시공에 소요된 총 시공비용을 입력한다, 단위:천원

예) 378,000

감리비	해당 수로암거 감리 시 소요된 총 감리비용

해설 :

(1) 수로암거 시공 감리 시 소요된 총 감리비용을 입력한다, 단위:천원

- 예) 91,700

비고	해당 수로암거의 기타 특이사항

해설 :

(1) 입력정보 이외에 해당 수로암거와 관련된 특이사항을 입력한다.

7. 생태통로 현황 자료 입력 및 검토

□ 생태통로 현황 자료 입력 정보 목록

No.	정보 목록	정보 내용	비고
1	시설물종류	해당 시설물의 종류	필수
2	시설물번호	해당 생태통로에 부여된 고유 관리 번호	필수
3	시설물명	해당 생태통로에 부여된 이름(고유명사)	필수
4	근거법령	도로법에 따른 해당 생태통로가 위치한 도로의 법률 구분	필수
5	도로종류	관련법에 따른 해당 생태통로가 위치한 도로의 종류	필수
6	노선번호	해당 생태통로가 위치한 도로의 노선번호	필수
7	구간	해당 생태통로가 위치하는 도로의 구간을 기재	현황조서+도로대장
8	횡단구분	-	필수
9	교통량	평균일교통량으로서『도로교통량 통계연보』참조 입력	필수
10	위임/이관 구분	해당 생태통로 위임/이관 구분	필수
11	위임/이관 근거	해당 생태통로 위임/이관 근거	필수
12	관리기관	해당 생태통로 관리기관명	필수
13	위임 기관	해당 생태통로 위임 기관명	필수
14	법정동	해당 생태통로 법정동 소재지	필수
15	시점	해당 생태통로 시점 거리	필수
16	종점	해당 생태통로 종점 거리	필수
17	시설물사진	해당 생태통로 전경사진	필수
18	안전등급	점검‧진단을 통해 얻어진 해당 생태통로 최근 등급	필수
19	점검진단종류	해당 생태통로의 안전등급을 평가한 점검의 종류	필수
20	점검진단일	해당 생태통로의 안전등급을 평가한 점검 수행일자	필수
21	생태통로보수보강비뵹	해당 생태통로에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역	공공데이터
22	생태통로보수보강내역	해당 생태통로에 대한 안전점검 및 위험진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역	공공데이터
23	연계기관	CALS 등 연계기관 선택	필수
24	연계기관 관리번호	연계기관 시스템에 등록된 고유 시설물 번호	필수
25	FMS관리번호	시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물번호	필수
26	연장	해당 생태통로의 연장	필수
27	총폭	해당 생태통로의 총폭	필수
28	높이	해당 생태통로의 높이	필수
29	준공년도	해당 생태통로 준공된 연도	필수
30	종구분	『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법』에 따른 시설물 종별을 구분	필수
31	설계하중	해당 생태통로의 설계 당시의 설계 하중	필수
32	허용통행하중	해당 생태통로의 허용되는 최대하중	필수
33	통행제한높이	해당 생태통로의 통행제한높이	필수
34	유형	해당 생태통로의 유형 입력한다	도로대장
35	형식	해당 생태통로의 형식	도로대장
36	내진설계적용여부	내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부	필수
37	내진성능확보여부	해당 생태통로에 대한 내진성능확보여부	공공데이터
38	수량	유도울타리의 경우 길이 입력한다 식재의 경우 식재된 수종을 입력한다	도로대장
39	착공일	해당 생태통로 공사 착수연월일	도로대장
40	준공일	해당 생태통로 공사 준공연월일	도로대장
41	사용승인일	해당 생태통로 사용승인연월일	도로대장
42	시행자	해당 생태통로 공사 발주 기관	도로대장
43	설계자	해당 생태통로를 설계한 업체의 상호명	도로대장
44	시공자	해당 생태통로를 시공한 업체의 상호명	도로대장
45	감리자	해당 생태통로를 감리한 업체의 상호명	도로대장
46	총사업비	해당 생태통로 건설에 소요된 총 사업비	도로대장
47	설계비	해당 생태통로 설계시 소요된 총 설계비용	도로대장
48	시공비	해당 생태통로 시공에 소요된 총 시공비용	도로대장
49	감리비	해당 생태통로 감리 시 소요된 총 감리비용	도로대장
50	비고	해당 생태통로의 기타 특이사항	필수

시설물종류	해당 시설물의 종류

해설 :

(1) 교량 및 터널 외에 사도법에 의해 건설된 도로시설물이 포함되었으며, 정보를 입력할 해당 시설물을 선택한다.

- 교량, 터널, 지하차도, 보도육교, 통로암거, 수로암거, 생태통로, 지하보도, 기타시설물

시설물번호	해당 생태통로에 부여된 고유 관리 번호

해설 :

(1) 시설물 번호는 관리대상 생태통로에 부여하는 고유번호이며, 시스템적인 관리를 위해서 자동으로 부여된다. 한 생태통로명에 하나의 생태통로번호만 부여되며, 부여된 생태통로번호는 변경되지 않는다.

시설물명	해당 생태통로에 부여된 이름(고유명사)

해설 :

(1) 생태통로의 명칭을 입력한다.

근거법령	근거법령에 따른 해당 시설물이 위치한 도로의 법률 구분

해설 :

(1) 관련법에 의한 근거법령은 다음과 같이 한다.

- 도로법 제10조(도로의 종류와 등급)

- 국토의 계획 및 이용에 관한 법률상 도시계획도로

- 농어촌도로정비법상 도로

- 사도법

- 기타

도로종류	근거법령에 따른 해당 시설물이 위치한 법정도로의 종류

해설 :

(1) 도로 구분에 따른 도로종류는 다음과 같이 선택하여 입력할 수 있다.

- 도로법상 도로 : 고속국도/일반국도/특별,광역시도/국가지원지방도/지방도
/시도/군도/구도

- 국토의 계획 및 이용에 관한 법률상 도시계획도로 : 도시계획도로

- 농어촌도로정비법상 도로 : 면도/이도/농도

- 사도법에 따른 도로 : 사도

- 기타 : 직접입력

노선번호	해당 시설물이 위치한 도로종류별 노선번호

해설 :

(1) 고속국도, 일반국도, 지방도, 국가지원지방도에 대해서는 도로별로 지정된 노선번호를 검색하고 선택 입력하며, 시도, 군도 및 구도와 같이 노선번호가 없는 경우에는 입력할 필요가 없다.

구간	해당 시설물이 위치하는 도로의 구간을 기재

해설 :

(1) 교량이 위치하는 도로의 임의로 나눈 구간을 입력한다.

- 예) 38

횡단구분	미입력

해설 :

(1) 생태통로는 횡단구분을 입력하지 않는다.

교통량	미입력

해설 :

(1) 생태통로는 교통량을 입력하지 않는다.

위임/이관 구분	해당 시설물 위임/이관 구분

해설 :

(1) 해당 시설물의 위임/이관 등 관리구분을 입력한다.

- 직접관리 : 시설물의 소유기관과 관리기관이 동일한 경우이다.

- 위임관리 : 시설물의 소유기관이 타기관에 관리권한만을 이양한 경우이다.

- 이관 : 시설물의 소유기관이 타기관에 소유 및 관리권한을 모두 이양한 경우이다.

위임/이관 근거	해당 시설물을 위임/이관과 관련된 근거

해설 :

(1) 해당 시설물의 위임/이관에 관한 근거(공문번호, 시행일, 사유 등)를 입력한다.

관리기관	해당 시설물 관리기관명

해설 :

(1) 기관정보는 해당 시설물을 관리하는 기관의 정보를 나타낸다.

(2) 기관구분1은 국토교통부, 지방자치단체, 전문관리기관으로 구분한다.

(3) 기관구분2는 시설물이 속해있는 관할청, 특별시‧광역시‧특별자치시도, 책임기관으로 구분한다.

(4) 기관구분3은 시설물이 속해 있는 관리사무소, 도청 및 시군구청, 본사 등으로 구분한다.

위임기관	해당 시설물의 위임기관명

해설 :

(1) 해당 시설물을 위임한 관리기관을 입력하고 저장한다.

(2) 기관구분1은 국토교통부, 지방자치단체, 전문관리기관으로 구분한다.

(3) 기관구분2는 시설물이 속해있는 관할청, 특별시‧광역시‧특별자치시도, 책임기관으로 구분한다.

(4) 기관구분3은 시설물이 속해 있는 관리사무소, 도청 및 시군구청, 본사 등으로 구분한다.

법정동	해당 생태통로 법정동 소재지

해설 :

(1) 신규 입력 시 주소입력은 지도를 사용하여 입력한다. 상세한 입력·수정 방법은 BTI 시스템의 매뉴얼을 참고한다(홈페이지 다운 가능).

(2) 위치 입력이 완료되면 “저장”을 선택하여 입력된 주소를 저장한다.

(3) 생태통로의 위치를 지도상에서 확인할 수 없는 경우 향후에 생태통로의 위치를 확인하고 지도보기를 통해 다시 입력한다.

시점	해당 생태통로 시점 거리

해설 :

(1) 생태통로 시점의 위치는 생태통로가 위치한 도로 구간(8번)의 시점(구간이 구분되지 아니한 도로는 노선 시점)에서부터의 거리를 조사하여 기재, 단위:km(소수점 이하 3자리까지 정확하게 기재)

- 예) 3.422

종점	해당 생태통로 종점 거리

해설 :

(1) 생태통로 종점의 위치는 생태통로가 위치한 도로 구간(8번)의 시점(구간이 구분되지 아니한 도로는 노선 시점)에서부터의 거리를 조사하여 기재, 단위:km(소수점 이하 3자리까지 정확하게 기재)

- 예) 3.547

시설물사진	해당 시설물 대표사진, 위치도 등 입력

해설 :

(1) 해당 시설물의 사진을 입력 또는 삭제한다.

(2) 시설물 대장에 표기할 해당 시설물 대표사진, 위치도를 선택한다.

안전등급	점검·진단을 통해 얻어진 해당 생태통로의 최근 등급

해설 :

(1) 현황조서 작성 기준일 현재, 가장 최근에 조사된 개별 생태통로의 대표 상태등급 정보를 입력한다. 상태등급은 『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법』의 안전등급 기준에 근거한다.

점검진단종류	해당 생태통로의 안전등급을 평가한 점검의 종류

해설 :

(1) 안전등급이 조사된 점검의 종류를 선택 입력한다.

- 정기점검, 정밀점검, 정밀진단

점검진단일	해당 생태통로의 안전등급을 평가한 점검의 수행된 일자

해설 :

(1) 안전등급이 조사된 점검의 수행일자를 입력한다.

생태통로보수보강비용	해당 생태통로에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치에 소요된 비용

해설 :

(1) 생태통로의 점검진단결과에 따른 보수보강공사 등의 후속조치에 소요된 비용을 원단위로 입력한다. 단위: 천원

예) 15,000

생태통로보수보강내역	해당 생태통로에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역

해설 :

(1) 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역을 입력한다.

- 가장 최근의 보수보강 내역을 입력한다

- 복수 표기 시 ‘+’ 구분자를 삽입해서 입력한다

예) 보도 노면 보강 + 균열 주입

연계기관	CALS 등 연계기관 선택

해설 :

(1) 해당 생태통로 현황정보가 연계된 시스템을 선택한다.

- 건설사업정보시스템(CALS)

연계기관 관리번호	연계기관 시스템에 등록된 고유 시설물 번호

해설 :

(1) 연계기관 시스템에 등록된 시설물 번호를 입력한다.

FMS관리번호	시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물번호

해설 :

(1) 시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물 번호를 입력한다

- 예) BR0000********

연장	해당 생태통로의 연장

해설 :

(1) 터널형의 경우 통로길이를 입력한다, 단위:m

- 예) 15.0

총폭	해당 생태통로의 총폭

해설 :

(1) 육교형의 경우 중앙폭을 입력한다, 터널형의 경우 생태통로의 가로길이를 입력한다, 단위:m

- 예) 30.0/4.0

높이	해당 생태통로의 높이

해설 :

(1) 터널형의 경우 생태통로의 세로길이를 입력한다, 단위:m

- 예) 3.0

준공년도	해당 생태통로가 준공된 연도

해설 :

(1) 준공년도는 YYYY 네 자리로 생태통로가 준공된 년도를 입력한다.

종구분	□시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법□에 따른 시설물 종별을 구분

해설 :

(1) 생태통로는 『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법(약칭: 시설물안전법)』 대상시설물이 아니므로 기타시설물로 입력한다.

설계하중	해당 생태통로 설계 당시의 설계 하중

해설 :

(1) 생태통로 설계 당시의 설계하중을 입력한다, 단위:ton

- 예) 5.0

허용통행하중	해당 생태통로에 허용되는 최대하중

해설 :

(1) 생태통로의 허용되는 최대하중을 입력한다, 단위:ton

- 예) 3.2

통행제한높이	해당 생태통로의 통행제한높이

해설 :

(1) 생태통로의 통행제한 높이를 입력한다, 단위:m

- 예) 4.5

유형	해당 생태통로의 유형 입력한다

해설 :

(1) 생태통로의 유형(육교, 터널 등)를 입력한다.

- 입력 내역

육교형	터널형(도로전용 터널)
터널형(수로겸용 터널)	터널형(양수파충류 전용터널)
교량하부형 통로	기타시설(교량하부형 통로)
기타

형식	해당 생태통로의 형식

해설 :

(1) 생태통로를 구성하는 시설물 현황을 입력한다.

- 입력 내역

유도울타리(마름모형)	유도울타리(사각형)
유도울타리(가시철선형)	유도식재
기타

내진설계적용여부	내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부

해설 :

(1) 내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부을 선택하여 입력한다.

- 적용/부분적용/미적용

내진성능확보여부	해당 수로암거에 대한 내진성능 확보여부

해설 :

(1) 기존시설물의 내진보강을 통한 내진성능 확보여부를 선택하여 입력한다.

- 확보/미확보

수량	해당 생태통로의 수량

해설 :

(1) 유도울타리의 경우 길이 입력한다, 유도식재의 경우 식재된 수종을 입력한다.

예) 100.0 / 조팝나무외2종

착공일	해당 생태통로 공사 착수연월일

해설 :

(1) 생태통로 공사 착수연월일을 입력한다.

예) 2001-03-05

준공일	해당 생태통로 공사 준공연월일

해설 :

(1) 생태통로 공사 준공연월일을 입력한다.

예) 2002-09-10

사용승인일	해당 생태통로 사용승인연월일

해설 :

(1) 생태통로 개통연월일을 입력한다.

예) 2002-10-10

시행자	해당 생태통로 공사 발주 기관

해설 :

(1) 생태통로 발주 기관을 입력한다.

예) 서울지방국토관리청

설계자	해당 생태통로를 설계한 업체의 상호명

해설 :

(1) 생태통로를 설계한 업체의 상호명을 입력한다.

예) 신라엔지니어링

시공자	해당 생태통로를 시공한 업체의 상호명

해설 :

(1) 생태통로를 시공한 업체의 상호명을 입력한다.

예) 고구려건설

감리자	해당 생태통로를 감리한 업체의 상호명

해설 :

(1) 생태통로를 감리한 업체의 상호명을 입력한다.

예) (주) 백제

총사업비	해당 생태통로 건설에 소요된 총 사업비

해설 :

(1) 생태통로 건설에 소요된 총 사업비를 입력한다, 단위:천원

예) 567,821

설계비	해당 생태통로 설계시 소요된 총 설계비용

해설 :

(1) 생태통로 설계시 소요된 총 설계비용을 입력한다, 단위:천원

예) 98,121

시공비	해당 생태통로 시공에 소요된 총 시공비용

해설 :

(1) 생태통로 시공에 소요된 총 시공비용을 입력한다, 단위:천원

예) 378,000

감리비	해당 생태통로 감리 시 소요된 총 감리비용

해설 :

(1) 생태통로 시공 감리 시 소요된 총 감리비용을 입력한다, 단위:천원

- 예) 91,700

비고	해당 생태통로의 기타 특이사항

해설 :

(1) 입력정보 이외에 해당 생태통로와 관련된 특이사항을 입력한다.

- 터널형인 경우 개방도 등을 입력한다 (개방도 = 생태통로 면적 ⁄ 통로길이)

- 예) 0.8

8. 지하보도 현황 자료 입력 및 검토

□ 지하보도 현황 자료 입력 정보 목록

No.	정보 목록	정보 내용	비고
1	시설물종류	해당 지하보도의 종류	필수
2	시설물번호	해당 지하보도에 부여된 고유 관리 번호	필수
3	시설물명	해당 지하보도에 부여된 이름(고유명사)	필수
4	근거법령	도로법에 따른 해당 지하보도가 위치한 도로의 법률 구분	필수
5	도로종류	관련법에 따른 해당 지하보도가 위치한 도로의 종류	필수
6	노선번호	해당 지하보도가 위치한 도로의 노선번호	필수
7	구간	해당 지하보도가 위치하는 도로의 구간을 기재	현황조서+도로대장
8	횡단구분	-	필수
9	교통량	-	필수
10	위임/이관 구분	해당 지하보도 위임구분	필수
11	위임/이관 근거	해당 지하보도 위임/이관 근거	필수
12	관리기관	해당 지하보도 관리기관명	필수
13	위임 기관	해당 지하보도 위임기관명	필수
14	법정동	해당 지하보도 법정동 소재지	필수
15	시점	해당 지하보도 시점 거리	필수
16	종점	해당 지하보도 종점 거리	필수
17	시설물사진	해당 지하보도 전경사진	필수
18	안전등급	점검‧진단을 통해 얻어진 해당 지하보도 최근 등급	필수
19	점검진단종류	해당 지하보도의 안전등급을 평가한 점검의 종류	필수
20	점검진단일	해당 지하보도의 안전등급을 평가한 점검 수행일자	필수
21	지하보도보수보강비뵹	해당 지하보도에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역	공공데이터
22	지하보도보수보강내역	해당 지하보도에 대한 안전점검 및 위험진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역	공공데이터
23	연계기관	CALS 등 연계기관 선택	필수
24	연계기관 관리번호	연계기관 시스템에 등록된 고유 시설물 번호	필수
25	FMS관리번호	시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물번호	필수
26	연장	해당 지하보도의 총 연장	필수
27	총폭	해당 지하보도의 총 폭원	필수
28	높이	해당 지하보도의 높이	필수
29	준공년도	해당 지하보도가 준공된 연도	필수
30	종구분	『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법』에 따른 시설물 종별을 구분	필수
31	규격	해당 지하보도의 규격	도로대장
32	출입구수	해당 지하보도의 출입구 개수	도로대장
33	마감재천정	해당 지하보도 천정의 마감재 종류	도로대장
34	마감재벽체	해당 지하보도 벽체의 마감재 종류	도로대장
35	마감재바닥	해당 지하보도 바닥의 마감재 종류	도로대장
36	마감재출입구	해당 지하보도 출입구의 마감재 종류	도로대장
37	내진설계적용여부	내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부	필수
38	내진성능확보여부	해당 지하보도에 대한 내진성능 확보 여부	공공데이터
39	조명시설종류	해당 지하보도에 설치된 조명시설의 종류	도로대장
40	조명시설수량	해당 지하보도에 설치된 조명시설의 수량	도로대장
41	소화시설종류	해당 지하보도에 설치된 소화시설의 종류	도로대장
42	소화시설수량	해당 지하보도에 설치된 소화시설의 수량	도로대장
43	방송설비	해당 지하보도에 설치된 방송실비의 유‧무	도로대장
44	배수시설	해당 지하보도 배수시설의 종류	도로대장
45	환기방식	해당 지하보도에 설치된 환기설비의 종류	도로대장
46	착공일	해당 지하보도 공사 착수연월일	도로대장
47	준공일	해당 지하보도 공사 준공연월일	도로대장
48	사용승인일	해당 지하보도 사용승인연월일	도로대장
49	시행자	해당 지하보도 공사 발주 기관	도로대장
50	설계자	해당 지하보도를 설계한 업체의 상호명	도로대장
51	시공자	해당 지하보도를 시공한 업체의 상호명	도로대장
52	감리자	해당 지하보도를 감리한 업체의 상호명	도로대장
53	총사업비	해당 지하보도 건설에 소요된 총 사업비	도로대장
54	설계비	해당 지하보도 설계시 소요된 총 설계비용	도로대장
55	시공비	해당 지하보도 시공에 소요된 총 시공비용	도로대장
56	감리비	해당 지하보도 감리 시 소요된 총 감리비용	도로대장
57	비고	해당 지하보도의 기타 특이사항	필수

시설물종류	해당 시설물의 종류

해설 :

(1) 교량 및 터널 외에 사도법에 의해 건설된 도로시설물이 포함되었으며, 정보를 입력할 해당 시설물을 선택한다.

- 교량, 터널, 지하차도, 보도육교, 통로암거, 수로암거, 생태통로, 지하보도, 기타시설물

시설물번호	해당 지하보도에 부여된 고유 관리 번호

해설 :

(1) 시설물 번호는 관리대상 지하보도에 부여하는 고유번호이며, 시스템적인 관리를 위해서 자동으로 부여된다. 한 지하보도명에 하나의 지하보도번호만 부여되며, 부여된 지하보도번호는 변경되지 않는다.

시설물명	해당 지하보도에 부여된 이름(고유명사)

해설 :

(1) 지하보도의 명칭을 입력한다.

근거법령	근거법령에 따른 해당 시설물이 위치한 도로의 법률 구분

해설 :

(1) 관련법에 의한 근거법령은 다음과 같이 한다.

- 도로법 제10조(도로의 종류와 등급)

- 국토의 계획 및 이용에 관한 법률상 도시계획도로

- 농어촌도로정비법상 도로

- 사도법

- 기타

도로종류	근거법령에 따른 해당 시설물이 위치한 법정도로의 종류

해설 :

(1) 도로 구분에 따른 도로종류는 다음과 같이 선택하여 입력할 수 있다.

- 도로법상 도로 : 고속국도/일반국도/특별,광역시도/국가지원지방도/지방도
/시도/군도/구도

- 국토의 계획 및 이용에 관한 법률상 도시계획도로 : 도시계획도로

- 농어촌도로정비법상 도로 : 면도/이도/농도

- 사도법에 따른 도로 : 사도

- 기타 : 직접입력

노선번호	해당 시설물이 위치한 도로종류별 노선번호

해설 :

(1) 고속국도, 일반국도, 지방도, 국가지원지방도에 대해서는 도로별로 지정된 노선번호를 검색하고 선택 입력하며, 시도, 군도 및 구도와 같이 노선번호가 없는 경우에는 입력할 필요가 없다.

구간	해당 시설물이 위치하는 도로의 구간을 기재

해설 :

(1) 교량이 위치하는 도로의 임의로 나눈 구간을 입력한다.

- 예) 38

횡단구분	미입력

해설 :

(1) 지하보도는 횡단구분을 입력하지 않는다.

교통량	미입력

해설 :

(1) 교통량은 입력하지 않는다.

위임/이관 구분	해당 시설물 위임/이관 구분

해설 :

(1) 해당 시설물의 위임/이관 등 관리구분을 입력한다.

- 직접관리 : 시설물의 소유기관과 관리기관이 동일한 경우이다.

- 위임관리 : 시설물의 소유기관이 타기관에 관리권한만을 이양한 경우이다.

- 이관 : 시설물의 소유기관이 타기관에 소유 및 관리권한을 모두 이양한 경우이다.

위임/이관 근거	해당 시설물을 위임/이관과 관련된 근거

해설 :

(1) 해당 시설물의 위임/이관에 관한 근거(공문번호, 시행일, 사유 등)를 입력한다.

관리기관	해당 시설물 관리기관명

해설 :

(1) 기관정보는 해당 시설물을 관리하는 기관의 정보를 나타낸다.

(2) 기관구분1은 국토교통부, 지방자치단체, 전문관리기관으로 구분한다.

(3) 기관구분2는 시설물이 속해있는 관할청, 특별시‧광역시‧특별자치시도, 책임기관으로 구분한다.

(4) 기관구분3은 시설물이 속해 있는 관리사무소, 도청 및 시군구청, 본사 등으로 구분한다.

위임기관	해당 시설물의 위임기관명

해설 :

(1) 해당 시설물을 위임한 관리기관을 입력하고 저장한다.

(2) 기관구분1은 국토교통부, 지방자치단체, 전문관리기관으로 구분한다.

(3) 기관구분2는 시설물이 속해있는 관할청, 특별시‧광역시‧특별자치시도, 책임기관으로 구분한다.

(4) 기관구분3은 시설물이 속해 있는 관리사무소, 도청 및 시군구청, 본사 등으로 구분한다.

법정동	해당 지하보도 법정동 소재지

해설 :

(1) 신규 입력 시 주소입력은 지도를 사용하여 입력한다. 상세한 입력·수정 방법은 BTI 시스템의 매뉴얼을 참고한다(홈페이지 다운 가능).

(2) 위치 입력이 완료되면 “저장”을 선택하여 입력된 주소를 저장한다.

(3) 지하보도의 위치를 지도상에서 확인할 수 없는 경우 향후에 지하보도의 위치를 확인하고 지도보기를 통해 다시 입력한다.

시점	해당 지하보도 시점 거리

해설 :

(1) 지하보다 시점의 위치는 지하보다가 위치한 도로 구간(8번)의 시점(구간이 구분되지 아니한 도로는 노선 시점)에서부터의 거리를 조사하여 기재, 단위:km(소수점 이하 3자리까지 정확하게 기재)

- 예) 3.422

종점	해당 지하보도 종점 거리

해설 :

(1) 지하보도 종점의 위치는 지하보도가 위치한 도로 구간(8번)의 시점(구간이 구분되지 아니한 도로는 노선 시점)에서부터의 거리를 조사하여 기재, 단위:km(소수점 이하 3자리까지 정확하게 기재)

- 예) 3.547

시설물사진	해당 시설물 대표사진, 위치도 등 입력

해설 :

(1) 해당 시설물의 사진을 입력 또는 삭제한다.

(2) 시설물 대장에 표기할 해당 시설물 대표사진, 위치도를 선택한다.

안전등급	점검·진단을 통해 얻어진 해당 지하보도의 최근 등급

해설 :

(1) 현황조서 작성 기준일 현재, 가장 최근에 조사된 개별 지하보도의 대표 상태등급 정보를 입력한다. 상태등급은 『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법』의 안전등급 기준에 근거한다.

점검진단종류	해당 지하보도의 안전등급을 평가한 점검의 종류

해설 :

(1) 안전등급이 조사된 점검의 종류를 선택 입력한다.

- 정기점검, 정밀점검, 정밀진단

점검진단일	해당 지하보도의 안전등급을 평가한 점검의 수행된 일자

해설 :

(1) 안전등급이 조사된 점검의 수행일자를 입력한다.

지하보도보수보강비용	해당 지하보도에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치에 소요된 비용

해설 :

(1) 지하보도의 점검진단결과에 따른 보수보강공사 등의 후속조치에 소요된 비용을 원단위로 입력한다. 단위: 천원

예) 15,000

지하보도보수보강내역	해당 지하보도에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역

해설 :

(1) 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역을 입력한다.

- 가장 최근의 보수보강 내역을 입력한다

- 복수 표기 시 ‘+’ 구분자를 삽입해서 입력한다

예) 보도 노면 보강 + 균열 주입

연계기관	CALS 등 연계기관 선택

해설 :

(1) 해당 지하보도 현황정보가 연계된 시스템을 선택한다.

- 건설사업정보시스템(CALS)

연계기관 관리번호	연계기관 시스템에 등록된 고유 시설물 번호

해설 :

(1) 연계기관 시스템에 등록된 시설물 번호를 입력한다.

FMS관리번호	시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물번호

해설 :

(1) 시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물 번호를 입력한다.

- 예) BR0000********

연장	해당 지하보도의 연장

해설 :

(1) 지하보도의 총 연장을 입력한다, 단위:m

- 예) 110.0

총폭	해당 지하보도의 총폭

해설 :

(1) 지하보도의 총 폭원을 입력한다, 단위:m

- 예) 7.5

높이	해당 지하보도의 높이

해설 :

(1) 지하보도의 높이를 입력한다, 단위:m, 단위:m

- 예) 3.0

준공년도	해당 지하보도가 준공된 연도

해설 :

(1) 준공년도는 YYYY 네 자리로 지하보도가 준공된 년도를 입력한다.

종구분	□시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법□에 따른 시설물 종별을 구분

해설 :

(1) 지하보도는 『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법(약칭: 시설물안전법)』 대상시설물이 아니므로 기타시설물로 입력한다.

규격	해당 지하보도 설계 당시의 설계 하중

해설 :

(1) 지하보도의 규격(폭×높이)을 입력한다, 단위:m

- 예)  8.0 × 4.5

출입구수	해당 지하보도의 출입구 개수

해설 :

(1) 지하보도의 출입구 개수를 입력한다, 단위:개

- 예) 4

마감재천정	해당 지하보도 천정의 마감재 종류

해설 :

(1) 지하보도 천정의 마감재 종류를 입력한다.

- 입력 내역

벽돌	블록
시멘트	콘크리트
사리도	아스팔트
합성재	화학재질
플라스틱	기타

마감재벽채	해당 지하보도 벽체의 마감재 종류

해설 :

(1) 지하보도 벽체의 마감재 종류를 입력한다.

- 입력 내역

벽돌	블록
시멘트	콘크리트
사리도	아스팔트
합성재	화학재질
플라스틱	기타

마감재바닥	해당 지하보도 바닥의 마감재 종류

해설 :

(1) 지하보도 바닥의 마감재 종류를 입력한다.

- 입력 내역

벽돌	블록
시멘트	콘크리트
사리도	아스팔트
합성재	화학재질
플라스틱	기타

마감재출입구	해당 지하보도 출입구의 마감재 종류

해설 :

(1) 지하보도 출입구의 마감재 종류를 입력한다.

- 입력 내역

벽돌	블록
시멘트	콘크리트
사리도	아스팔트
합성재	화학재질
플라스틱	기타

내진설계적용여부	내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부

해설 :

(1) 내진설계기준에 따라 시설물이 지진에 견딜 수 있는 내진적용 여부을 선택하여 입력한다.

- 적용/부분적용/미적용

내진성능확보여부	해당 지하보도에 대한 내진성능 확보여부

해설 :

(1) 기존시설물의 내진보강을 통한 내진성능 확보여부를 선택하여 입력한다.

- 확보/미확보

조명시설종류	해당 지하보도에 설치된 조명시설의 종류

해설 :

(1) 지하보도에 설치된 조명시설의 종류를 입력한다. 없는 경우는 ‘없음’으로 입력한다(여러개의 종류가 존재할 경우 최근 설치하거나 고가시설 순으로 입력)

- 입력 내역

수은램프	메탈할라이드램프
고압나트륨램프	저압나트륨램프
LED	기타

조명시설수량	해당 지하보도에 설치된 조명시설의 수량

해설 :

(1) 지하보도에 설치된 조명시설의 수량을 입력한다, 단위:개

- 예) 40

소화시설종류	해당 지하보도에 설치된 소화시설의 종류

해설 :

(1) 지하보도에 설치된 소화시설의 종류를 입력한다. 없는 경우는 ‘없음’으로 입력한다, 여러 종류가 같이 있을 경우 고가 장비를 입력한다.

- 입력 내역

소화기	이산화탄소소화기
할론소화기	분말소화기
강화액소화기
소화전	물분무설비

소화시설수량	해당 지하보도에 설치된 소화시설의 수량

해설 :

(1) 지하보도에 설치된 소화시설의 수량을 입력한다, 단위: 개

- 예) 8

방송설비	해당 지하보도에 설치된 방송실비의 유‧무

해설 :

(1) 지하보도에 설치된 방송설비의 유․무를 입력한다.

- 예) 유 또는 무

배수시설	해당 지하보도 배수시설의 종류

해설 :

(1) 지하보도 배수시설의 종류를 입력한다. 없는 경우는 ‘없음’으로 입력한다.

- 입력 내역

측구	L형 측구
U형 측구	V형 측구
다이크	집수정
도수로	배수관
암거	맹암거

환기방식	해당 지하보도에 설치된 환기설비의 종류

해설 :

(1) 지하보도에 설치된 환기설비의 종류를 입력한다. 없는 경우는 ‘없음’으로 입력한다.

■ 입력 코드 내역

종류환기	종류환기(제트팬)
횡류환기	횡류환기(배기)
횡류환기(급배기)	반횡류환기

착공일	해당 지하보도 공사 착수연월일

해설 :

(1) 지하보도 공사 착수연월일을 입력한다.

예) 2001-03-05

준공일	해당 지하보도 공사 준공연월일

해설 :

(1) 지하보도 공사 준공연월일을 입력한다.

예) 2002-09-10

사용승인일	해당 지하보도 사용승인연월일

해설 :

(1) 지하보도 개통연월일을 입력한다.

예) 2002-10-10

시행자	해당 지하보도 공사 발주 기관

해설 :

(1) 지하보도 발주 기관을 입력한다.

예) 서울지방국토관리청

설계자	해당 지하보도를 설계한 업체의 상호명

해설 :

(1) 지하보도를 설계한 업체의 상호명을 입력한다.

예) 신라엔지니어링

시공자	해당 지하보도를 시공한 업체의 상호명

해설 :

(1) 지하보도를 시공한 업체의 상호명을 입력한다.

예) 고구려건설

감리자	해당 지하보도를 감리한 업체의 상호명

해설 :

(1) 지하보도를 감리한 업체의 상호명을 입력한다.

예) (주) 백제

총사업비	해당 지하보도 건설에 소요된 총 사업비

해설 :

(1) 지하보도 건설에 소요된 총 사업비를 입력한다, 단위:천원

예) 567,821

설계비	해당 지하보도 설계시 소요된 총 설계비용

해설 :

(1) 지하보도 설계시 소요된 총 설계비용을 입력한다, 단위:천원

예) 98,121

시공비	해당 지하보도 시공에 소요된 총 시공비용

해설 :

(1) 지하보도 시공에 소요된 총 시공비용을 입력한다, 단위:천원

예) 378,000

감리비	해당 지하보도 감리 시 소요된 총 감리비용

해설 :

(1) 지하보도 시공 감리 시 소요된 총 감리비용을 입력한다, 단위:천원

- 예) 91,700

비고	해당 지하보도의 기타 특이사항

해설 :

(1) 입력정보 이외에 해당 지하보도와 관련된 특이사항을 입력한다.

9. 기타시설물 현황 자료 입력 및 검토

□ 기타시설물 현황 자료 입력 정보 목록

No.	정보 목록	정보 내용	비고
1	시설물종류	해당 기타시설물의 종류	필수
2	시설물번호	해당 기타시설물에 부여된 고유 관리 번호	필수
3	시설물명	해당 기타시설물에 부여된 이름(고유명사)	필수
4	근거법령	도로법에 따른 해당 기타시설물이 위치한 도로의 법률 구분	필수
5	도로종류	관련법에 따른 해당 기타시설물 위치한 도로의 종류	필수
6	노선번호	해당 기타시설물이 위치한 도로의 노선번호	필수
7	구간	해당 기타시설물이 위치하는 도로의 구간을 기재	현황조서+도로대장
8	횡단구분	-	필수
9	교통량	평균일교통량으로서『도로교통량 통계연보』참조 입력	필수
10	위임/이관 여부	해당 기타시설물의 위임/이관 여부	필수
11	위임/이관 근거	해당 기타시설물의 위임/이관 근거	필수
12	관리기관	해당 기타시설물의 관리기관명	필수
13	위임 기관	해당 기타시설물의 위임 기관명	필수
14	법정동	해당 기타시설물의 법정동 소재지	필수
15	시점	해당 기타시설물의 시점 거리	현황조서+도로대장
16	종점	해당 기타시설물의 종점 거리	현황조서+도로대장
17	시설물사진	해당 기타시설물의 전경사진	필수
18	안전등급	점검‧진단을 통해 얻어진 해당 기타시설물의 최근 등급	필수
19	점검진단종류	해당 기타시설물의 안전등급을 평가한 점검의 종류	필수
20	점검진단일	해당 기타시설물의 안전등급을 평가한 점검 수행일자	필수
21	기타시설물보수보강비뵹	해당 기타시설물에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역	공공데이터
22	기타시설물보수보강내역	해당 기타시설물에 대한 안전점검 및 위험진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역	공공데이터
23	연계기관	CALS 등 연계기관 선택	필수
24	연계기관 관리번호	연계기관 시스템에 등록된 고유 시설물번호	필수
25	FMS관리번호	시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물번호	필수
26	연장	해당 기타시설물의 연장	필수
27	총폭	해당 기타시설물의 총폭	필수
28	높이	해당 기타시설물의 높이	필수
29	준공년도	해당 기타시설물이 준공된 연도	필수
30	종구분	『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법』에 따른 시설물 종별을 구분	필수
31	규격	해당 기타시설물의 규격	도로대장
32	구조형식	해당 기타시설물의 구조형식	도로대장
33	주요공법	해당 기타시설물의 주요공법	도로대장
34	기타상세제원	해당 기타시설물의 기타상세제원	도로대장
35	착공일	해당 기타시설물의 공사 착수연월일	도로대장
36	준공일	해당 기타시설물의 공사 준공연월일	도로대장
37	사용승인일	해당 기타시설물 사용승인연월일	도로대장
38	시행자	해당 기타시설물의 공사 발주 기관	도로대장
39	설계자	해당 기타시설물의 설계한 업체의 상호명	도로대장
40	시공자	해당 기타시설물의 시공한 업체의 상호명	도로대장
41	감리자	해당 기타시설물의 감리한 업체의 상호명	도로대장
42	총사업비	해당 기타시설물의 건설에 소요된 총 사업비	도로대장
43	설계비	해당 기타시설물의 설계시 소요된 총 설계비용	도로대장
44	시공비	해당 기타시설물의 시공에 소요된 총 시공비용	도로대장
45	감리비	해당 기타시설물의 감리 시 소요된 총 감리비용	도로대장
46	비고	해당 기타 기타시설물의 특이사항	필수

시설물종류	해당 시설물의 종류

해설 :

(1) 교량 및 터널 외에 사도법에 의해 건설된 도로시설물이 포함되었으며, 정보를 입력할 해당 시설물을 선택한다.

- 교량, 터널, 지하차도, 보도육교, 통로암거, 수로암거, 생태통로, 지하보도, 기타시설물

시설물번호	해당 기타시설물에 부여된 고유 관리 번호

해설 :

(1) 시설물 번호는 관리대상 기타시설물에 부여하는 고유번호이며, 시스템적인 관리를 위해서 자동으로 부여된다. 한 기타시설물명에 하나의 기타시설물번호만 부여되며, 부여된 기타시설물번호는 변경되지 않는다.

시설물명	해당 기타시설물에 부여된 이름(고유명사)

해설 :

(1) 기타시설물의 명칭을 입력한다.

근거법령	근거법령에 따른 해당 시설물이 위치한 도로의 법률 구분

해설 :

(1) 관련법에 의한 근거법령은 다음과 같이 한다.

- 도로법 제10조(도로의 종류와 등급)

- 국토의 계획 및 이용에 관한 법률상 도시계획도로

- 농어촌도로정비법상 도로

- 사도법

- 기타

도로종류	근거법령에 따른 해당 시설물이 위치한 법정도로의 종류

해설 :

(1) 도로 구분에 따른 도로종류는 다음과 같이 선택하여 입력할 수 있다.

- 도로법상 도로 : 고속국도/일반국도/특별,광역시도/국가지원지방도/지방도
/시도/군도/구도

- 국토의 계획 및 이용에 관한 법률상 도시계획도로 : 도시계획도로

- 농어촌도로정비법상 도로 : 면도/이도/농도

- 사도법에 따른 도로 : 사도

- 기타 : 직접입력

노선번호	해당 시설물이 위치한 도로종류별 노선번호

해설 :

(1) 고속국도, 일반국도, 지방도, 국가지원지방도에 대해서는 도로별로 지정된 노선번호를 검색하고 선택 입력하며, 시도, 군도 및 구도와 같이 노선번호가 없는 경우에는 입력할 필요가 없다.

구간	해당 시설물이 위치하는 도로의 구간을 기재

해설 :

(1) 교량이 위치하는 도로의 임의로 나눈 구간을 입력한다.

- 예) 38

횡단구분	미입력

해설 :

(1) 기타시설은 횡단구분을 입력하지 않는다.

교통량	평균일교통량으로서『도로교통량 통계연보』참조

해설 :

(1) 교통량은 평균일교통량으로서 □도로교통량 통계연보□(www.road.re.kr)를 참조하며, 통계연보에 수록되지 않은 노선에 대해서는 가장 최근의 자료를 이용한다.

위임/이관 구분	해당 시설물 위임/이관 구분

해설 :

(1) 해당 시설물의 위임/이관 등 관리구분을 입력한다.

- 직접관리 : 시설물의 소유기관과 관리기관이 동일한 경우이다.

- 위임관리 : 시설물의 소유기관이 타기관에 관리권한만을 이양한 경우이다.

- 이관 : 시설물의 소유기관이 타기관에 소유 및 관리권한을 모두 이양한 경우이다.

위임/이관 근거	해당 시설물을 위임/이관과 관련된 근거

해설 :

(1) 해당 시설물의 위임/이관에 관한 근거(공문번호, 시행일, 사유 등)를 입력한다.

관리기관	해당 시설물 관리기관명

해설 :

(1) 기관정보는 해당 시설물을 관리하는 기관의 정보를 나타낸다.

(2) 기관구분1은 국토교통부, 지방자치단체, 전문관리기관으로 구분한다.

(3) 기관구분2는 시설물이 속해있는 관할청, 특별시‧광역시‧특별자치시도, 책임기관으로 구분한다.

(4) 기관구분3은 시설물이 속해 있는 관리사무소, 도청 및 시군구청, 본사 등으로 구분한다.

위임기관	해당 시설물의 위임기관명

해설 :

(1) 해당 시설물을 위임한 관리기관을 입력하고 저장한다.

(2) 기관구분1은 국토교통부, 지방자치단체, 전문관리기관으로 구분한다.

(3) 기관구분2는 시설물이 속해있는 관할청, 특별시‧광역시‧특별자치시도, 책임기관으로 구분한다.

(4) 기관구분3은 시설물이 속해 있는 관리사무소, 도청 및 시군구청, 본사 등으로 구분한다.

법정동	해당 기타시설물 법정동 소재지

해설 :

(1) 신규 입력 시 주소입력은 지도를 사용하여 입력한다. 상세한 입력·수정 방법은 BTI 시스템의 매뉴얼을 참고한다(홈페이지 다운 가능).

(2) 위치 입력이 완료되면 “저장”을 선택하여 입력된 주소를 저장한다.

(3) 기타시설물의 위치를 지도상에서 확인할 수 없는 경우 향후에 기타시설물의 위치를 확인하고 지도보기를 통해 다시 입력한다.

시점	해당 기타시설물 시점 거리

해설 :

(1) 기타시설물 시점의 위치는 기타시설물이 위치한 도로 구간(8번)의 시점(구간이 구분되지 아니한 도로는 노선 시점)에서부터의 거리를 조사하여 기재, 단위:km(소수점 이하 3자리까지 정확하게 기재)

- 예) 3.422

종점	해당 기타시설물 종점 거리

해설 :

(1) 기타시설물 종점의 위치는 기타시설물이 위치한 도로 구간(8번)의 시점(구간이 구분되지 아니한 도로는 노선 시점)에서부터의 거리를 조사하여 기재, 단위:km(소수점 이하 3자리까지 정확하게 기재)

- 예) 3.547

시설물사진	해당 시설물 대표사진, 위치도 등 입력

해설 :

(1) 해당 시설물의 사진을 입력 또는 삭제한다.

(2) 시설물 대장에 표기할 해당 시설물 대표사진, 위치도를 선택한다.

안전등급	점검·진단을 통해 얻어진 해당 기타시설물의 최근 등급

해설 :

(1) 현황조서 작성 기준일 현재, 가장 최근에 조사된 개별 기타시설물의 대표 상태등급 정보를 입력한다. 상태등급은 『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법』의 안전등급 기준에 근거한다.

점검진단종류	해당 기타시설물의 안전등급을 평가한 점검의 종류

해설 :

(1) 안전등급이 조사된 점검의 종류를 선택 입력한다.

- 정기점검, 정밀점검, 정밀진단

점검진단일	해당 기타시설물의 안전등급을 평가한 점검의 수행된 일자

해설 :

(1) 안전등급이 조사된 점검의 수행일자를 입력한다.

기타시설물보수보강비용	해당 기타시설물에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치에 소요된 비용

해설 :

(1) 기타시설물의 점검진단결과에 따른 보수보강공사 등의 후속조치에 소요된 비용을 원단위로 입력한다. 단위: 천원

예) 15,000

기타시설물보수보강내역	해당 기타시설물에 대한 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역

해설 :

(1) 안전점검 및 진단 등에 따른 보수보강 등의 후속조치 내역을 입력한다.

- 가장 최근의 보수보강 내역을 입력한다

- 복수 표기 시 ‘+’ 구분자를 삽입해서 입력한다

예) 보도 노면 보강 + 균열 주입

연계기관	CALS 등 연계기관 선택

해설 :

(1) 해당 기타시설물 현황정보가 연계된 시스템을 선택한다.

- 건설사업정보시스템(CALS)

연계기관 관리번호	연계기관 시스템에 등록된 고유 시설물 번호

해설 :

(1) 연계기관 시스템에 등록된 시설물 번호를 입력한다.

FMS관리번호	시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물번호

해설 :

(1) 시설물정보관리종합시스템(FMS)에 등록된 시설물 번호를 입력한다

- 예) BR0000********

연장	해당 기타시설물의 연장

해설 :

(1) 기타시설물의 총 연장을 입력한다, 단위:m

- 예) 110.0

총폭	해당 기타시설물의 총폭

해설 :

(1) 기타시설물의 총 폭원을 입력한다, 단위:m

- 예) 7.5

높이	해당 기타시설물의 높이

해설 :

(1) 기타시설물의 높이를 입력한다, 단위:m, 단위:m

- 예) 3.0

준공년도	해당 기타시설물이 준공된 연도

해설 :

(1) 준공년도는 YYYY 네 자리로 기타시설물이 준공된 년도를 입력한다.

종구분	□시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법□에 따른 시설물 종별을 구분

해설 :

(1) 기타시설물은 『시설물의 안전 및 유지관리에 관한 특별법(약칭: 시설물안전법)』 대상시설물이 아니므로 기타시설물로 입력한다.

규격	해당 기타시설물의 규격

해설 :

(1) 기타시설물의 규격(폭×높이)을 입력한다, 단위:m

- 예)  8.0 × 4.5

구조형식	해당 기타시설물의 구조형식

해설 :

(1) 기타시설물의 구조형식을 입력한다.

주요공법	해당 기타시설물의 주요공법

해설 :

(1) 기타시설물의 주요공법을 입력한다.

기타상제제원	해당 기타시설물의 기타상세제원

해설 :

(1) 기타시설물의 기타상세제원을 입력한다.

착공일	해당 기타시설물 공사 착수연월일

해설 :

(1) 기타시설물 공사 착수연월일을 입력한다.

예) 2001-03-05

준공일	해당 기타시설물 공사 준공연월일

해설 :

(1) 기타시설물 공사 준공연월일을 입력한다.

예) 2002-09-10

사용승인일	해당 기타시설물 사용승인연월일

해설 :

(1) 기타시설물 개통연월일을 입력한다.

예) 2002-10-10

시행자	해당 기타시설물 공사 발주 기관

해설 :

(1) 기타시설물 발주 기관을 입력한다.

예) 서울지방국토관리청

설계자	해당 기타시설물을 설계한 업체의 상호명

해설 :

(1) 기타시설물을 설계한 업체의 상호명을 입력한다.

예) 신라엔지니어링

시공자	해당 기타시설물을 시공한 업체의 상호명

해설 :

(1) 기타시설물을 시공한 업체의 상호명을 입력한다.

예) 고구려건설

감리자	해당 기타시설물을 감리한 업체의 상호명

해설 :

(1) 기타시설물을 감리한 업체의 상호명을 입력한다.

예) (주) 백제

총사업비	해당 기타시설물 건설에 소요된 총 사업비

해설 :

(1) 기타시설물 건설에 소요된 총 사업비를 입력한다, 단위:천원

예) 567,821

설계비	해당 기타시설물 설계시 소요된 총 설계비용

해설 :

(1) 기타시설물 설계시 소요된 총 설계비용을 입력한다, 단위:천원

예) 98,121

시공비	해당 기타시설물 시공에 소요된 총 시공비용

해설 :

(1) 기타시설물 시공에 소요된 총 시공비용을 입력한다, 단위:천원

예) 378,000

감리비	해당 기타시설물 감리 시 소요된 총 감리비용

해설 :

(1) 기타시설물 시공 감리 시 소요된 총 감리비용을 입력한다, 단위:천원

- 예) 91,700

비고	해당 기타시설물의 기타 특이사항

해설 :

(1) 입력정보 이외에 해당 기타시설물과 관련된 특이사항을 입력한다.